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Investimento, compartilhado entre Governo de Goiás, municípios 
e concessionárias, é de R$ 230 milhões. Durante inspeção dos 

veículos, governador Ronaldo Caiado destaca necessidade 
de manutenção dos subsídios para que tarifa não mude valor. 

Mudança de entendimento político entre municípios pode fazer 
tarifa ultrapassar R$ 10. Páginas 4 e 8

Brasil tenta 
espantar crise nas 

eliminatórias

Técnico da seleção brasileira, Dorival Júnior confirma 
que a escalação contra o Peru, nesta terça-feira, 15, às 

21h45, será diferente. A começar pela saída de Danilo e 
entrada de Vanderson na lateral direita em duelo válido 
pela décima rodada das Eliminatórias para a Copa do 
Mundo de 2026. Seleção busca mais uma vitória para 

espantar crise nas eliminatórias. Página 5

Filme goiano discute 
racismo à brasileira

“Casca de Ferida”, que estreia na sexta, 18, narra história cotidiana que joga na cara 
da sociedade preconceito, julgamento e invisibilidade discriminatória. Dirigida pela 
cineasta Kellen Casara, produção retrata vida de Pedro, homem negro que sofre as 

dores do racismo. Página 11

Gusttavo Lima pede 
dinheiro aos fãs

Em show no último sábado, 12, em Brasília, Gusttavo 
Lima fez piada do fato de suas contas terem sido 

bloqueadas pela Justiça. "Se vocês puderem arrumar 
um dinheiro emprestado para o bebê, R$ 30, R$ 60, R$ 
90 sem juros, eu aceito", disse ele, em tom de deboche.

 Página 3

EM BUSCA DE QUEM
NÃO VOTOU

Candidatos a prefeito de Goiânia, Fred Rodrigues (PL) e Sandro Mabel (UB); 
Aparecida de Goiânia, Leandro Vilela (MDB) e Professor Alcides (PL); e de Anápolis, 

Márcio Correa (PL) e Antônio Gomide (PT), tentam mudar cenário eleitoral no 
segundo turno com a conquista dos eleitores que não apareceram nas seções no 
primeiro turno. Na capital, esse número foi de 28,23%. Ao todo, 3.927.414 pessoas 

exerceram o seu direito ao voto em todo o estado. Página 7

Caiado e Brum destacam 
redução de criminalidade 

Ao lado do vice-governador 
Daniel Vilela e primeira-dama 
Gracinha Caiado, governador 
Ronaldo Caiado e titular da 

Segurança Pública, Renato Brum,  
sublinharam quedas nos índices 
de violência. Dentre números 

destaca-se a redução de até 67,9% 
em crimes como roubo de cargas 
e 30,8% em roubo de comércios. 

Números dizem respeito a período 
entre janeiro e setembro deste ano 

comparados com outras séries 
históricas. Página 8
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Focos de incêndios 
no Brasil já são 76% 

maiores que em 2023
Com mais de 2,3 mil focos de incêndio detectados 
nas últimas 48 horas, o Brasil já acumula este ano 
até o domingo (13), 226,6 mil registros detectados 

pelo Programa Queimadas do Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais (Inpe)

Agência Brasil

Com mais de 2,3 mil focos 
de incêndio detectados nas úl-
timas 48 horas, o Brasil já acu-
mula este ano até o domingo 
(13), 226,6 mil registros detec-
tados pelo Programa Queima-
das do Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais (Inpe). O 
número representa aumento 
de 76% na comparação com o 
mesmo período de 2023.

De acordo com os dados 
do Inpe, do total de focos de-
tectados, 49,4% ocorreram na 
Amazônia. O Cerrado é o se-
gundo bioma mais afetado em 
números absolutos com 32,1%. 
O Pantanal, embora tenha re-
gistrado 6% do total de focos do 
país, foi o bioma que observou 
o maior crescimento de incên-
dios na comparação com 2023: 
um crescimento de 1.240%.

Áreas do Pantanal e da Ama-
zônia estão com alerta de chu-
vas intensas, conforme boletim 
do Instituto Nacional de Me-
teorologia (Inmet), divulgado 
nesta segunda-feira (14). No 
entanto, até dezembro, o Inmet 
prevê predomínio de chuva 
abaixo da média histórica em 
grande parte da Região Norte, 
com baixos níveis de umida-
de no solo em grande parte da 
região no mês de outubro. Na 
Amazônia, o estado do Pará 
registrou 466 focos de calor 
nas últimas 48 horas. Já o Mato 
Grosso contabilizou 189 focos.

O Matopiba (região que re-
úne os estados do Maranhão, 
Tocantins, Piauí e Bahia), onde 
predomina o bioma Cerrado, 
apresentou 826 focos nas úl-
timas 48 horas. A região está 
hoje com alerta de baixa umi-

dade, com risco aumentado de 
incêndios florestais em uma 
faixa que se estende do Sul do 
Maranhão, passando por gran-
de parte do Piauí e alcançando 
o centro-norte baiano.

De acordo com o governo fe-
deral, há 3.732 profissionais em 
campo atuando no enfrenta-
mento aos incêndios florestais 
na Amazônia, Pantanal e Cer-
rado. Também foram disponi-
bilizadas 28 aeronaves.

Na última sexta-feira (11), 
o ministro da Integração e do 
Desenvolvimento Regional, 
Waldez Góes, declarou que o 
governo federal está totalmen-
te mobilizado para atender 
todos os estados afetados. "Es-
tamos constantemente moni-
torando e avaliando os mais 
variados casos. Não por acaso, 
mantemos uma Sala de Situa-
ção para discutir ações emer-
genciais diante das mudanças 
climáticas, que se tornam cada 
vez mais frequentes e severas", 
acrescentou.

Seca
A Agência Nacional das 

Águas e Saneamento Básico 
(ANA) declarou situação de es-
cassez hídrica nos rios Madeira 
e Purus, no Amazonas; Tapajós 
e Xingu, no Pará; e em toda a re-
gião hidrográfica do Paraguai, 
no Pantanal. Com a baixa das 
águas dos rios, comunidades 
ficaram isoladas na Amazônia 
e vários rios atingiram os me-
nores níveis observados nas sé-
ries históricas. Nesse domingo 
(13), o Rio Paraguai registrou a 
mínima histórica superando o 
recorde registrado em 1964, na 
estação do município de Ladá-
rio, em Mato Grosso do Sul.

Cerrado é o segundo bioma mais
afetado em números absolutos com 32,1%

COD realiza três 
apreensões de drogas e
confronta com traficante 

Em menos de 48 horas, mi-
litares do Comando de Ope-
rações de Divisas (COD) re-
alizaram três apreensões de 
drogas, em diferentes cidades 
de Goiás. Uma das ocorrências 
culminou em troca de tiros, e 
na morte de um acusado de 
tráfico que respondia a proces-
sos criminais em três estados 
diferentes.

A ocorrência mais recente 
foi registrada no final da noi-
te de domingo perto de Itum-
biara, na região sul de Goiás. 
Abordado na BR 452, o moto-
rista de um carro modelo Re-
nault Kwid não obedeceu à or-
dem de parada, e fugiu em alta 
velocidade, por uma estrada 
de terra.

Na porta de uma proprieda-
de, segundo a Polícia Militar, 
o motorista parou repentina-
mente o carro, e desceu ati-
rando com um revólver calibre 
3.57 contra a equipe, que revi-
dou. Baleado, o homem, pos-
teriormente identificado como 
Carlos Duarte de Carvalho, 28, 
morreu antes mesmo da che-
gada do socorro médico.

No porta-malas do carro 
que ele dirigia, os PMs encon-
traram 12 peças de maconha, 
que estavam dentro de um 
saco. O veículo, segundo a cor-
poração, era furtado, e estava 
com placas clonadas. Carlos 
Duarte, conforme relato dos 
policiais do COD, já responde a 
processos por tráfico de drogas 
e homicídio em Goiás, Bahia, e 
no Tocantins.

Também na região sul, 
mas perto do trevo que liga 
Itumbiara e Araporã, em Mi-

nas Gerais, militares do COD 
encontraram, na mochila do 
passageiro de um ônibus de tu-
rismo que seguia de São Paulo 
para  Goiânia, 18 peças de ma-
conha. Identificado e preso, o 
passageiro, de primeiro nome 
Tiago, se negou a dizer quanto 
receberia pelo transporte do 
entorpecente, avaliado, segun-
do a PM, em R$ 45 mil.

Dois homens que não tive-
ram as identidades reveladas 
foram presos por uma outra 
equipe do COD na zona ru-
ral de Aragarças, cidade goia-
na que faz divisa com o Mato 
Grosso. Dentro do carro em 
que eles estavam, modelo Nis-
san Versa, os policiais apreen-
deram seis quilos de skunk, 
droga conhecida como “super 
maconha”.

Tiroteio em Goiânia
Um segundo confronto foi 

registrado na tarde de ontem, 
no Jardim Itaipu, em Goiânia. 
Militares da Rondas Ostensivas 
Táticas Metropolitana (Rotam) 
foram recebidos com tiros, se-
gundo a PM, quando tentaram 
abordar um homem que pou-
co tempo antes teria tentado 
assassinar sua esposa a tiros.

A movimentação policial na 
região, que contou com o apoio 
do helicóptero do Grupo de 
Radiopatrulha Aérea (Graer), 
chamou a atenção de morado-
res. Um acusado de tráfico de 
drogas que estaria na mesma 
casa que o autor da tentativa 
de homicídio conseguiu fugir 
pulando muros e entrando em 
residências vizinhas. Nome e 
idade do acusado que morreu 
não foram divulgados.

Quatro assassinatos 
são registrados em 
um só dia

Depois de um final de se-
mana tranquilo, com o regis-
tro de dois homicídios, entre 
sexta-feira, e sábado, quatro 
pessoas foram assassinadas so-
mente no domingo em Goiás. 
Em Anápolis, Paulo Antônio de 
Souza Júnior, 42, foi encontra-
do caído sem vida no Jardim 
Lusitano, com perfurações de 
faca no corpo. Um homem que 
permanecia sem identificação 
até a noite de ontem também 
foi encontrado sem vida, com 
sinais de espancamento, no 
Setor de Chácaras Anhangue-
ra 1, em Valparaíso de Goiás. 
Permanece sem identificação, 
também, o autor dos disparos 
que mataram João Paulo Alves 
de Souza, 24, na saída de uma 
festa em Jataí. O furto de R$ 
100, segundo a polícia, pode 
ter sido o que motivou o assas-
sinato de Andrea Taisy Franca 
do Nascimento, 34, em Crista-
lina. Apontado como autor do 
estrangulamento, Kaio Silva 
Martins, 21, que cumpria pena 
no regime semiaberto, foi pre-
so, e autuado em flagrante.

Homem queima 
rosto e braços da ex 
com água quente

Mesmo com uma Medida 
Protetiva em vigor, um homem 
que mora em Anápolis invadiu 
a casa de sua ex-companheira, 
e passou a agredi-la verbal-
mente, quando ouviu que o 
relacionamento não teria mais 
volta. Em determinado mo-
mento das ameaças, o homem 
pegou a vasilha com água que 
a ex mulher havia colocado no 
fogo para fazer café, e jogou o 
líquido fervendo nela. Com 
queimaduras no rosto, e nas 
mãos, a mulher procurou aju-
da na Polícia Civil logo após ser 
atendida em um pronto socor-
ro. O autor da covarde agres-
são, que não teve a identidade 
revelada, foi preso ainda em 
flagrante por agentes da Dele-
gacia Especializada no Atendi-
mento à Mulher (DEAM), e au-
tuado por agressão, e tentativa 
de feminicídio.

PC quer identificar 
torcedores que 
brigaram antes do 
clássico

Imagens gravados por teste-
munhas já estão em poder da 
Polícia Civil, que trabalha para 
identificar quem são os torce-
dores de Goiás e Vila Nova que 
brigaram no último domingo 
em Goiânia, horas antes da 
partida entre as duas equi-
pes. Na confusão, amplamen-
te divulgada em vídeos pelo 
WhatsApp, membros de uma 
organizada do Goiás, em me-
nor número que torcedores do 
Vila Nova, aparecem correndo, 
e entrando em um ônibus no 
Setor Orlando de Morais, para 
fugir dos rivais. Agressores e 
agredidos estavam armados 
com pedras, e pedaços de ma-
deira.
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Horário de verão ainda 
divide brasileiros, mas apoio 

a ele nunca foi tão baixo
A volta do horário de verão divide os brasileiros, mas o apoio à mudança no relógio 
é o menor da série do Datafolha, que começa em 2017. Atualmente, 47% declararam 
ser favoráveis e 47% contrários a ele, enquanto uma parcela de 6% se diz indiferente

Municípios atrasam 
atualização de 
famílias no Cadastro 
Único

Mais de um ano e meio após 
o início das ações de atualização 
do Cadastro Único, municípios 
brasileiros ainda estão atrasados 
na tarefa, considerada essencial 
para garantir a focalização de 
mais de 2.000 programas sociais 
que usam a base de dados federal 
como porta de acesso a seus be-
nefícios.

O indicador de atualização 
do cadastro estava em 88% em 
agosto, considerando famílias de 
baixa renda de todo o país (que 
ganham até meio salário mínimo 
por pessoa, equivalente a R$ 706). 
Alguns locais, porém, sustentam 
indicadores abaixo de 70%, em 
descompasso com a média bra-
sileira.

Um índice de atualização ele-
vado não significa, por si só, que o 
cadastro tem boa qualidade, mas 
evidencia que nem sequer o pri-
meiro passo foi dado na tentativa 
de direcionar as políticas sociais a 
quem realmente precisa.

No início de setembro, o mi-
nistro Wellington Dias (Desenvol-
vimento Social) afirmou à Folha 
de S.Paulo que há a possibilidade 
de os prefeitos terem reduzido o 
ritmo da atualização cadastral de 
olho nas eleições municipais.

"É como se estivesse para-
do por conta do ano eleitoral. É 
a impressão que eu tenho. Mas 
quando não faz a revisão, o passo 
seguinte é ter um bloqueio. E ter 
um bloqueio também causa des-
gaste", disse.

A cidade mais atrasada é Vir-
golândia (MG), cidade de 4.530 
habitantes situada a 365 km de 
Belo Horizonte. Lá, havia em 
agosto 831 famílias cadastradas 
em situação de baixa renda, e a 
atualização alcançou 61,13%.

O atual prefeito, José Ismar de 
Assis Neto (MDB), foi reeleito no 
último domingo (6) com 64,39% 
dos votos. A reportagem tentou 
contato com a prefeitura por 
e-mail e mensagem de texto, mas 
não obteve retorno. (Folhapress)
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A volta do horário de verão 
divide os brasileiros, mas o 
apoio à mudança no relógio é 
o menor da série do Datafolha, 
que começa em 2017. Atual-
mente, 47% declararam ser fa-
voráveis e 47% contrários a ele, 
enquanto uma parcela de 6% se 
diz indiferente.

É o que aponta a pesquisa 
feita pelo instituto nos dias 7 e 
8 de outubro, por meio de 2.029 
entrevistas em 113 municípios 
de todo o país. O nível de con-
fiança é de 95%, e, para o total 
da amostra, a margem de erro 
é de dois pontos percentuais, 
para mais ou para menos.

Na semana passada, o mi-
nistro de Minas e Energia, Ale-
xandre Silveira, afirmou que 
iria decidir sobre o retorno do 
horário de verão, após reunião 
técnica, nesta terça-feira (15), 
prazo máximo para implemen-
tação ainda neste ano.

"O horário de verão é extre-

mamente transversal. Se for 
imprescindível, ele será [adota-
do neste ano], mesmo sabendo 
que divide opiniões em todo o 
Brasil", afirmou Silveira a jor-
nalistas em Brasília no dia 8.

Além de comprovar essa di-
visão, o Datafolha aponta que o 
apoio ao horário de verão caiu 
nos últimos anos.

Em comparação aos le-
vantamentos anteriores, de 
setembro de 2017 e o mesmo 
mês de 2021, o percentual de 
entrevistados que se disseram 
favoráveis a ele vem recuando, 
enquanto a rejeição cresceu.

Em 2017, 58% eram favorá-
veis ao horário de verão, e 35, 
contrários. Quatro anos mais 
tarde, em 2021, 55% aprovavam 
a medida e 38% eram contrá-
rios.

Em alguns setores, como o 
aéreo, é necessário que o gover-
no dê 20 dias para adaptação à 
mudança no relógio. De acordo 
com o governo, a decisão, com 
aval do presidente Lula (PT), 
será baseada em avaliação de 
riscos energéticos.

Falta de chuva
A falta de chuva já causou o 

aumento da bandeira da con-
ta de luz. O horário de verão é 
uma das alternativas na mesa 
do governo, que também já 
ampliou autorizações para o 
funcionamento de usinas ter-
melétricas a gás.

Numericamente, as taxas 

de apoio ao horário de verão 
são mais altas entre os homens 
do que entre as mulheres -50% 
deles se dizem favoráveis e 45% 
são contrários, ante 44% e 49% 
delas. Nesse caso, a margem de 
erro é de até três pontos.

No recorte por faixa etária, 
que possui margem de erro de 
até cinco pontos, os que têm de 
16 a 24 anos se dizem 62% a fa-
vor, e 30% contra, ante 38% fa-
voráveis e 55% contrários entre 
os que têm 60 anos ou mais.

Na análise por região, a pes-
quisa aponta que, entre os mo-
radores da região Nordeste, o 
percentual de favoráveis é de 
51% ante 43% contrários (coin-
cidindo no limite da margem 
de erro de quatro pontos).

No Sul, 52% deram uma res-
posta positiva e 43% opinaram 
negativamente, mas a margem 
de erro para a região é de seis 
pontos. Já entre os moradores 
da região Sudeste, a parcela de 
contrários supera a parcela de 
favoráveis: são 51% ante 44% 
(com três pontos de margem de 
erro).

Dos eleitores que votaram 
no presidente Lula no segundo 
turno do pleito de 2022, 52% 
são a favor do horário de verão 
e 43% são contra; entre os que 
escolheram Jair Bolsonaro (PL) 
na mesma ocasião, 55% são 
contrários e 38% são favoráveis. 
As margens de erro para eles 
são de 3 e 4 pontos, respectiva-
mente.

Pesquisa feita pelo Datafolha nos dias 7 e 8 de outubro, ouviu 2.029 pessoas em 113 municípios de todo o país

Gusttavo Lima pede 
dinheiro aos fãs e 
debocha de contas 
bloqueadas em 
show

Em show no último sábado 
(12), em Brasília, o sertane-
jo Gusttavo Lima fez piada do 
fato de suas contas terem sido 
bloqueadas pela Justiça, no 
contexto de uma investigação 
sobre um suposto envolvimen-
to do cantor num esquema de 
lavagem de dinheiro usando as 
bets.

"O bebê também está de-
vendo e luxando, porque mi-
nhas contas estão bloqueadas. 
Se vocês puderem arrumar um 
dinheiro emprestado para o 
bebê, R$ 30, R$ 60, R$ 90 sem 
juros, eu aceito", disse ele, em 
tom de deboche, sendo em se-
guida ovacionado pelo público.

No dia 10 de setembro, a 
Justiça de Pernambuco deter-
minou o bloqueio de R$ 20 mi-
lhões em bens da empresa Ba-
lada Eventos, que tem o Lima 
como um dos seus sócios. Até 
a última quinta-feira (9), ele se-
guia sem poder acessar o valor, 
mesmo que sua defesa tenha 
solicitado o desbloqueio.

O artista teve a prisão pre-
ventiva decretada no final de 
setembro, no contexto da ope-
ração Integration, da Polícia Ci-
vil de Pernambuco, que já havia 
levado à prisão a empresária e 
influenciadora digital Deolane 
Bezerra e outros investigados 
-Lima é suspeito de lavagem de 
dinheiro e associação crimino-
sa. A prisão preventiva do can-
tor foi revogada no dia seguinte 
pela Justiça.

Caixa relança 
'raspadinha' com 
prêmios de até R$ 2 
milhões

 A Caixa Econômica Federal 
anunciou, nesta segunda-feira 
(14), o lançamento da Instan-
tânea, modalidade de apos-
tas popularmente conhecida 
como "raspadinha". Com faixa 
de premiações de R$ 2,50 até R$ 
2 milhões, a venda dos bilhetes 
nas lotéricas de todo o país co-
meça no dia 2 de novembro.

A premiação é imediata e 
os valores de até R$ 2.259 por 
bilhete podem ser resgatados 
diretamente nas lotéricas. As 
apostas vão custar de R$ 2,50 
a R$ 20 e parte da arrecadação 
será destinada a repasses so-
ciais.

As estampas dos bilhetes 
da Instantânea terão temáticas 
variadas e, para o lançamento, 
serão utilizados os temas Trevo 
da Sorte, Só o Ouro, Roda da 
Sorte, "A Caixa está retoman-
do a comercialização de um 
produto presente no mundo 
inteiro. A 'raspadinha' foi um 
sucesso no Brasil até 2015 e 
hoje reassumimos a comercia-
lização deste produto acessível 
a todos" disse Carlos Vieira, 
presidente da Caixa, no evento 
de lançamento da Instantânea.

O produto recém-lançado 
é uma remodelação da Lotex 
(Loteria Instantânea Exclusi-
va), que deixou de ser comer-
cializada no país em 2016, logo 
após entrar no então Plano Na-
cional de Desestatização. No 
ano passado, o Ministério da 
Fazenda assinou uma medida 
que permitiu o retorno da lo-
teria.
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Vilela lidera com 54,1% das
intenções de votos, em Aparecida 

Redação

Leandro Vilela (MDB) tem 
54,1% das intenções de votos 
e Professor Alcides (PL) 35,7% 
aponta primeiro levantamen-
to estimulado da Paraná Pes-
quisa no segundo turno para 
prefeito de Aparecida de Goi-
ânia. A vantagem de Vilela em 
cima de Alcides foi ampliada 
para 18,4%. 5,9% dos entrevis-
tados afirmaram que votariam 
em branco ou nulo, e 4,3% não 
souberam ou não responde-
ram.

Na votação espontânea, 
onde os eleitores expressam 
sua intenção de voto sem a 
apresentação dos nomes dos 
candidatos, Leandro Vile-
la também lidera com 38,4% 
das intenções, enquanto Pro-
fessor Alcides aparece com 
27,8%. Além disso, 26,6% dos 
eleitores declararam voto em 
branco ou nulo, e apenas 0,3% 
disseram não saber ou não 
responderam.

O levantamento também 
mediu o potencial eleitoral 
dos candidatos. Professor Al-
cides é o mais rejeitado com 

45% dos eleitores afirmando 
que não votariam nele de jeito 
nenhum. Leandro Vilela des-
ponta com 45% dos eleitores 
afirmando que com certeza 
votariam nele.

A pesquisa detalhou tam-
bém o perfil demográfico dos 
eleitores consultados. Entre os 
homens, Vilela possui 48,1% 
das intenções de voto, con-
tra 41,8% de Alcides. Entre as 
mulheres, o desempenho de 
Vilela é ainda mais expressivo 
com 59,3% das intenções de 
voto, contra 30,3% de Alcides.

Em relação às faixas etá-
rias, Vilela lidera em todos os 
grupos, entre 25 e 60 anos ou 
mais. Entre os eleitores de 25 a 

34 anos, Vilela registra 53,8%, 
contra 35,5% de Alcides. Entre 
aqueles com idades entre 35 
e 44 anos, Vilela tem 57,1%, 
enquanto Alcides conta com 
32,9%. Na faixa etária de 45 a 
59 anos, Vilela mantém 57,8% 
das intenções de voto, contra 
32,4% de Alcides. Já entre os 
eleitores com 60 anos ou mais, 
Vilela aparece com 56,3%, en-
quanto Alcides tem 33,0%.

A pesquisa também avaliou 
as intenções de voto com base 
no nível de escolaridade dos 
eleitores. Entre aqueles com 
ensino fundamental, Vilela 
lidera com 50,4%, enquanto 
Alcides tem 36,8%. No ensi-
no médio, Vilela possui 55,6% 

das intenções de voto, con-
tra 34,6% de Alcides. Entre os 
eleitores com ensino superior, 
Vilela também está à frente, 
com 56,5%, enquanto Alcides 
registra 36,6%.

De acordo com o Instituto 
Paraná Pesquisas, o levanta-
mento foi realizado por meio 
de entrevistas presenciais com 
uma amostra representativa 
de 740 eleitores de Aparecida 

de Goiânia. O grau de confian-
ça da pesquisa é de 95%, com 
uma margem de erro de 3,7 
pontos percentuais.

A pesquisa foi realizada en-
tre os dias 10 e 13 de outubro 
de 2024 e registrada no Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) 
sob o número GO-02580/2024, 
em conformidade com a Reso-
lução-TSE nº 23.600/2019.

Professor Alcides é o mais 
rejeitado com 45%; 26,6% 
dos eleitores declararam 
voto em branco ou nulo, 
indica sondagem realizada 
após resultado do primeiro 
turno em Aparecida

Leandro Vilela lidera pesquisa em Aparecida de Goiânia:
levantamento realizado por meio de entrevistas presenciais

Região metropolitana recebe 132 novos 
ônibus para transporte coletivo

Redação

Mais 132 novos ônibus fo-
ram entregues para o trans-
porte coletivo da Região Me-
tropolitana de Goiânia na 
segunda-feira, 14. A apresen-
tação dos veículos foi realizada 
no estacionamento do Estádio 
Serra Dourada, com a presença 
do governador Ronaldo Caiado.

Todos os veículos são equipa-
dos com ar-condicionado.

A nova remessa finaliza o 
primeiro lote para renovação 
da frota de ônibus, totalizando 
200 novos veículos dentro do 
projeto Nova Rede Metropo-
litana de Transporte Coletivo 
(Nova RMTC). Em agosto, fo-
ram destinados outros 68 ôni-
bus ao Sistema BRT Norte-Sul 
e Leste-Oeste. O investimento 
totalizou R$ 230 milhões, com-
partilhado entre Governo do 
Estado, municípios e conces-
sionárias. Até o final de 2025, o 
número de novos veículos in-
corporados à Nova RMTC che-
gará a 400. Os ônibus devem 
atender quase 90 mil pessoas 
diariamente.

“É importante a nossa par-
ceria com esses prefeitos que 
têm a mesma sensibilidade 
pelo transporte público. Do 
contrário, teríamos um colap-
so”, destacou Caiado, ao men-
cionar a decisão de manter o 
custo da passagem congelado 
em R$ 4,30 desde 2019.

“A frota toda tem ar-condi-
cionado e vai trazer muito mais 
conforto para o cidadão. Cerca 
de 10% é elétrica e o restante 
no padrão Euro 6, com baixa 
emissão de carbono”, reforçou 
o secretário-geral de Governo, 
Adriano da Rocha Lima. “Va-
mos acrescentar 300 ônibus, 
serão 30% a mais de ônibus em 
circulação”, acrescentou ele, 
citando que a reformulação 

inclui linhas novas, integração 
entre terminais e uso de novas 
tecnologias na bilhetagem.

Parte do Novo Plano Opera-
cional da RMTC, a ação é resul-
tado de estudos de demanda, 
origens e destinos que viabili-
zaram melhorias na quantida-
de e tipologia da frota. “É um 
projeto audacioso, que o Go-
verno e as prefeituras da Região 
Metropolitana estão aplicando. 
Não só uma nova frota, mas 
novos abrigos de ônibus, no-
vos terminais, novas estações”, 
destacou o presidente Compa-
nhia Metropolitana de Trans-
porte Coletivo (CMTC), Murilo 
Ulhôa. A Rede abrange Goiânia 
e mais 18 municípios.

Investimento, 
compartilhado 
entre Governo de 
Goiás, municípios e 
concessionárias, é de 
R$ 230 milhões, destaca 
Ronaldo Caiado

Secretaria da Mulher
realiza ações do  Outubro Rosa

Redação

A Prefeitura de Goiânia, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Políticas para as Mulheres 
(SMPM), promove edição es-
pecial do programa "Secreta-
ria da Mulher em Movimento" 
nesta quarta-feira (16/10), em 

celebração ao Outubro Rosa, 
campanha dedicada à cons-
cientização e prevenção do 
câncer de mama. A ação será 
realizada no Centro de Refe-
rência de Assistência Social 
(Cras) Capuava, localizado 
na Avenida Gato, 367, Bairro 
Capuava, a partir das 8h30.

A iniciativa, em parceria 
com a Secretaria de Desenvol-
vimento Humano e Social (Se-
dhs), tem como público-alvo 
as mulheres beneficiárias do 
programa Bolsa Família, mas 
também é aberta a todas que 
desejam se informar sobre 
a prevenção e o diagnóstico 

precoce do câncer de mama. 
As participantes receberão 
orientações sobre a importân-
cia de realizar exames preven-
tivos regularmente e a adoção 
de hábitos de vida saudáveis 
para a promoção da saúde.

Segundo a Secretaria da 
Mulher, a conscientização é 

essencial para o combate ao 
câncer de mama, pois a de-
tecção precoce aumenta sig-
nificativamente as chances de 
sucesso no tratamento. A ação 
visa capacitar e encorajar as 
mulheres da comunidade a 
cuidarem de sua saúde de for-
ma ativa e responsável.

Frota de ônibus vistoriada ontem 
pelo governador Ronaldo Caiado 

e autoridades

WESLEY COSTA E CRISTIANO BORGES



TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 15 DE OUTUBRO 15 DE OUTUBRO DE 2024DE 2024 5DM

Brasil busca vitória contra
o Peru para amenizar crise

Folhapress

O técnico da seleção brasi-
leira, Dorival Júnior, confirmou 
que a escalação contra o Peru, 
nesta terça-feira (15), às 21h45, 
será diferente. A começar pela 
saída de Danilo e entrada de 
Vanderson na lateral direita em 
duelo válido pela décima ro-
dada das Eliminatórias para a 
Copa do Mundo de 2026.

O treinador explicou o que 
quer da alteração, que se jun-
tará às entradas de Bruno Gui-
marães e Gerson nos lugares 
de André e Lucas Paquetá (sus-
penso).

"Não foram testes, foram 
definidos, anteriores até ao pri-
meiro jogo. Era uma decisão 
nossa. Vanderson tem poten-
cial interessante e temos que 
buscar equilíbrio pelo setor. 
Danilo como terceiro homem 
de marcação tem sido muito 
importante, um jogador com 
experiência muito grande e 
que nos ajuda nesse momento 
de transição."

Dorival também falou so-

bre o potencial de Vanderson. 
"Ele se destacou muito no Grê-
mio, sempre percebi alguma 
dificuldade defensiva. Evoluiu 
muito nessa saída e ida para a 
França. É um jogador que vem 
numa crescente, assim como já 
tivemos outros laterais que dei-
xaram boa impressão. William 
e Yan da mesma forma, não 
tiveram a oportunidade que o 
Vanderson terá agora. Que ele 
faça da melhor forma, evoluiu 
muito e tem total condição de 
encontrar um caminho. Vai de-
pender dele e da equipe ajudá-
-lo."

Apesar da troca, Dorival 
elogiou o trabalho de Danilo 
como capitão da equipe. "Se a 
gente perceber, a primeira con-
vocação tinha todos na mesma 
condição, início de tempora-
da, não sabíamos quem atua-
va. Atrasamos quatro ou cinco 
dias o anúncio pela rodada no 
fim de semana. Ali percebemos 
que alguns iniciaram e outros 
não. Nesse processo todo, Da-
nilo jogou duas vezes pela se-
leção, um jogo inteiro e outros 
entrando. Nas 10 partidas an-
teriores foi capitão da seleção. 
Eu agiria de má fé se descon-
vocasse ele por não atuar. Da-
nilo tem importância interna, 
o que representa no grupo. Às 
vezes fechamos o olhos e só 
vemos o rendimento. Ele nun-

ca foi lateral de apoio, sempre 
um terceiro homem e usado na 
iniciação. Não executou a fun-
ção que atua há quase anos no 
seu clube. Procuramos lá atrás 
que tentávamos manter os jo-
gadores nas funções dos seus 

clubes, nem sempre é fácil para 
em dois ou três dias termos 
equipe em ótimo nível."

O Brasil vai enfrentar a se-
leção peruana nesta terça-fei-
ra (15), no Mané Garrincha, 
em Brasília, pela 10ª rodada 

das Eliminatórias da Copa. A 
equipe deve ter a seguinte for-
mação: Ederson; Vanderson, 
Marquinhos, Gabriel Maga-
lhães e Abner; André, Gerson e 
Raphinha; Savinho, Igor Jesus e 
Rodrygo.

Técnico da seleção 
brasileira Dorival confirma 
Danilo fora e diz o que 
quer do novo lateral da 
seleção para duelo contra 
o Peru

Brasil enfrenta a seleção peruana nesta terça-feira (15), no Mané
Garrincha, em Brasília, pela 10ª rodada das Eliminatórias da Copa

Vagas para 
Crixás/GO
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nossa jornada!
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extensível a PCD.

Falha de controle em exames
pode ter levado a HIV em transplantes

Agência Brasil

A Polícia Civil investiga se 
negligência no controle de 
qualidade do laboratório PCS 
Labs seria o motivo dos erros 
nos exames que liberaram, 
para transplante, órgãos in-
fectados com o vírus HIV. Os 
órgãos foram considerados, 
pelo laboratório, como livres 
do vírus e, portanto, consi-
derados aptos para os trans-

plantes em seis pacientes, que 
acabaram infectados pelo ví-
rus causador da aids.

Segundo o delegado An-
dré Neves, as investigações 
detectaram negligência na 
checagem da validade dos 
reagentes, ou seja, dos pro-
dutos químicos que reagem 
com o sangue contaminado e 
indicam a presença do vírus. 
Caso estejam fora da valida-
de, esses insumos podem ser 

ineficazes na detecção do HIV 
e resultar em um exame falso 
negativo.

O objetivo era reduzir cus-
tos e aumentar o lucro do la-
boratório, segundo Neves. 
"Era feita uma análise qua-
litativa diária nos reagentes, 
até dezembro. Depois disso, 
essa análise passou a ser se-
manal.  A ideia era diminuir 
o custo [para o laboratório]. 
Quando você diminuiu o cus-

to, aumentou o risco. A pessoa 
que determinou isso [o espa-
çamento das checagens dos 
reagentes] será devidamente 
responsabilizada criminal-
mente", disse o delegado, que 
é diretor do Departamento de 
Polícia Especializada da Po-
lícia Civil. “Houve quebra do 
controle de qualidade que vi-
sou o lucro, deixando de lado 
a segurança dos testes”

O titular da Delegacia do 

Consumidor, Wellington Oli-
veira, diz que há outras hi-
póteses sendo investigadas, 
inclusive a emissão de laudos 
falsos. A Polícia Civil cum-
priu, nesta segunda-feira (14), 
11 mandados de busca e apre-
ensão e dois de prisão: Walter 
Vieira, que é um dos sócios do 
laboratório, e um técnico. Ou-
tros dois alvos de mandado de 
prisão estão foragidos, segun-
do Oliveira.

Ataques de Israel matam 
21 no Líbano e 10 em Gaza

Folhapress

Ataques promovidos por 
Israel contra alvos do Hamas 
na Faixa de Gaza e do Hez-
bollah no Líbano mataram 
ao menos 31 pessoas nesta 
segunda-feira (14), em mais 
uma etapa violenta do con-
fronto no Oriente Médio.

Na mão contrária, o grupo 
extremista libanês tentou ata-
car uma base naval no norte 
de Israel e lançou três mísseis 
contra Tel Aviv, coração eco-
nômico do Estado judeu. Não 
houve vítimas relatadas, um 
dia depois de um ataque que 
deixou quatro mortos numa 
unidade militar de elite.

No Líbano, 18 pessoas 

morreram em um ataque aé-
reo numa região que não ha-
via sido alvo da guerra ainda, 
o extremo norte do país. Elas 
estavam na vila de maioria 
cristã maronita de Aitou, se-
gundo a Cruz Vermelha.

Já a nova polêmica da guer-
ra, com o choque entre Israel 
e a Unifil, a força de paz da 
ONU no sul do país, seguiu 
nesta segunda. No domingo, 
tanques israelenses foram 
acusados de invadir e atirar 
contra um QG da missão, en-
quanto o premiê Binyamin 
Netanyahu disse que os solda-
dos multinacionais estavam 
sendo usados pelo Hezbollah 
como escudos humanos. O 
chefe da diplomacia europeia, 

Josep Borrell, afirmou nesta 
segunda que a ação é inacei-
tável.

Na frente original da atu-
al guerra, a Faixa de Gaza, ao 
menos dez pessoas morreram 
após ataque israelense que, 
segundo a agência da ONU na 
região, atingiu um centro de 
refugiados no hospital Márti-
res de Al-Aqsa, em Deir al-Ba-
lah.

As forças de Tel Aviv dis-
seram ter mirado uma célula 
do Hamas no local. Seja como 
for, Israel está aumentando 
a pressão pela desocupação 
do norte de Gaza nas últimas 
semanas. Ainda em Gaza, um 
soldado israelense morreu em 
combate.



TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 15 DE OUTUBRO 15 DE OUTUBRO DE 2024DE 20246 DM
Zema vem a Goiânia
recomendar voto a Fred
Rodrigues à prefeitura

Redação

O governador de Minas Ge-
rais, Romeu Zema, do partido 
Novo, visita Goiânia, nesta ter-
ça-feira (15), para recomendar 
o voto ao candidato do PL, Fred 
Rodrigues. O Novo indicou o 
candidato a vice na chapa de 
Fred, empresário Leonardo 
Rizzo. “A presença de Romeu 
Zema em Goiânia é importante 
para reafirmarmos os valores 
defendidos pelo Novo e pelo 
PL em prol de uma gestão de 
qualidade para Goiânia”, disse 
Rizzo.

 Em vídeo, Fred Rodrigues 
ressaltou que, eleito prefeito 
de Goiânia em 27 de outubro, 
vai executar uma administra-
ção técnica, “sem politicagem”, 
com o aproveitamento de pro-

fissionais e especialistas, sem 
o “apadrinhamento partidário”.

Fred Rodrigues, que chegou 
ao segundo turno em primeiro 
lugar, com 31% dos votos, tem 
apoio do ex-presidente Jair 
Bolsonaro, que esteve por duas 
vezes em Goiânia. “Queremos 
o voto de quem tem a esperan-
ça de ver uma nova Goiânia, 
com gestão de qualidade, com 
aplicação correta dos recursos 
públicos”.

Neste segundo turno, o 
candidato do PL tem partici-
pado de entrevistas, sabatinas 
e debates para contrapor suas 
ideias e programas ao adver-
sário, Sandro Mabel, do União 
Brasil. “O nosso plano de go-
verno é moderno, ousado, com 
foco na saúde e na educação”.
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Café da manhã
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Bem votada para 
vereadora, Aava Santiago 
anuncia apoio a Mabel 

Redação

A vereadora Aava Santiago 
(PSDB) anunciou nesta se-
gunda-feira, 14, o seu apoio à 
candidatura de Sandro Mabel 
(UB) para o segundo turno das 
eleições. A parlamentar ponde-
rou que prefere o ex-deputado 
federal como prefeito do que 
Fred Rodrigues (PL). Mesmo 
com o Partido da Social De-
mocracia (PSDB) na oposição 
do Governo do Estado. Ela teve 
10.382 votos.

Para Santiago, o candida-
to do União Brasil em Goiânia 
está disposto a dialogar sobre 
soluções e parecerias para os 
problemas da capital. Apesar 
de divergências ideológicas, 
partidárias e políticas. “Elege-
remos um prefeito que não se 
apequena ao diálogo apenas 
com aliados ou iguais em visão 

de mundo”, ressaltou, em nota 
divulgada para a imprensa.

Com o apoio de Santiago, 
Mabel terá ao seu lado os dois 
vereadores do PSDB no segun-
do turno. Lembrando que Tião 
Peixoto estava na reunião dos 
vereadores eleitos com o gover-
nador Ronaldo Caiado (UB) na 
última semana. A expectativa é 
de que ele seja parte da base da 
gestão Mabel, caso o candida-
to seja eleito no segundo turno 
das eleições.

O PSDB apresentou uma 
candidatura majoritária pró-
pria, com o jornalista Matheus 
Ribeiro como candidato a pre-
feito e a professora Bartira Mi-
randa, do curso de Direito da 
Universidade Federal de Goiás, 
como vice. No entanto, a chapa 
ficou em quarto lugar na dis-
puta, obtendo 6,81% do eleito-
rado, totalizando 46.875 votos.

O Governo de Goiás 
realiza amanhã, no 
auditório Carlos 
Vieira, da Alego, o 
II Seminário Recicla 
Goiás. Durante o 
evento, de 8h às 12h, 
serão apresentados os 
projetos e resultados 
da agenda ESG da 
gestão estadual. A participação é gratuita e pode ser feita 
acessando link disponível no site goias.gov.br/retomada. 
O evento traz a Goiânia especialistas na agenda global de 
sustentabilidade. Entre os convidados, está Fabrício Soler, 
consultor da ONU para o Desenvolvimento Industrial 
(UNIDO), professor e advogado, que vai falar sobre o tema 
‘Direito dos Resíduos e A Estratégia da Sustentabilidade’. 
Já a jornalista Giuliana Morrone, palestrante dedicada 
aos temas ambientais, autora do livro Mitos e Verdades 
do ESG, debaterá o tema ‘Agenda ESG e a Gestão 
da Sustentabilidade’. O seminário vai apresentar um 
mapeamento de todos os projetos e ações inseridos 
no Programa Recicla Goiás, criado no dia 17 de abril de 
2023, através do decreto 10.255/23, que regulamentou a 
Logística Reversa no estado.

lA Associação dos Professores da PUC Goiás (Apuc) realiza 
hoje, às 8h30, um café da manhã comemorativo do Dia do 
Professor. Amanhã, os docentes serão presenteados, na 
sede da associação, com massagem relaxante em parceria 
com o Spa Francielli Zardini.
lOntem, até os serviços de pagamentos via PIX deram 

problemas. Afinal, o que não dá problema no Brasil?!
lEm Anápolis, a candidatura de Antônio Gomide terá que 

fazer milagres para vencer Márcio Correia na disputa. 
Gomide foi o segundo mais votado e pelas últimas 
pesquisas não conseguiu ultrapassar Correia.
lO governo de Netanyahu continua provocando mortes de 

civis inocentes no Líbano. E a ONU não faz nada. Nada.
lO papo que rola em Brasília é liberar as bets e usar 

recursos arrecadados com elas na saúde. Pode?!!
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a sua 

justiça, e todas essas coisas lhes serão acrescentadas.’ - 
Mateus 6:33

Seminário Recicla Goiás 
debate temas como 
a sustentabilidade

Na mídia 
Matéria na revista ‘Veja’ 
desta semana mostra 
Leandro Vilela em posição 
de destaque, na disputa em 
Aparecida de Goiânia. Ele 
está à frente do deputado 
federal Professor Alcides.  

Título
O título da matéria da revista 
‘Veja’: ‘Aparecida de Goiânia. 
Candidato de Caiado  
lidera contra bolsonarista  
na cidade’. O que, de fato, 
acontece hoje em  
Aparecida de Goiânia.  
 
Chuvarada
Aquela velha coisa. Roga-se 
pela chuva, mas ele continua 
provocando grandes danos 
às cidades. Principalmente à 
população mais pobre. 

Porquá
A pergunta é porque a Aneel 
não foi tão rigorosa com 
a Enel quando esta geria 
o serviço de energia em 
Goiás e deixou o pobre do 
consumidor a ver navios. 

Problema
A Enel foi uma canseira em 
Goiás. E não vai mudar a sua 
realidade em São Paulo.  

Não mesmo
A Enel é justamente a prova 
de que a ‘desestatização’ 
não funciona no Brasil.  

Nem aí
O cantor Gustavo Lima, pelo 
jeito, não está nem aí para 
o episódio que quase o 
levou para a cadeia devido 
a acusação de participar dos 
esquemas das bets.

Desdém
Durante um show, ele 
debochou com os fãs. A 
verdade é que pela alta 
popularidade, Gustavo 
Lima, deve se julgar acima 
de qualquer decisão da 
justiça. Não mira o exemplo 
de Deolane Bezerra, que 
ficou presa por dias em 
Pernambuco.

‘EM RAZÃO DA RECORRÊNCIA DE AFETAÇÃO DOS SERVIÇOS DE DISTRIBUIÇÃO DE ENERGIA ELÉTRICA NA REGIÃO ATENDIDA PELA ENEL SP, SOLICITO RIGOR NA APURAÇÃO 
DA RESPONSABILIDADE DA CONCESSIONÁRIA, OBSERVANDO SEU DEVER LEGAL E CONTRATUAL QUANTO À GARANTIA DO SUPRIMENTO À POPULAÇÃO DAQUELA ÁREA DE 

CONCESSÃO’, MINISTRO INTERINO ARTHUR CERQUEIRA VALÉRIO, DO MINISTÉRIO DE MINAS E ENERGIA

Mancini na campanha de Janad Valcari 
O marqueteiro Geo Mancini 
vai comandar a campanha da 
candidata Janad Valcari (PL) pela 
prefeitura de Palmas. A contratação 
acontece depois da consolidação 
de quatro vitórias por prefeituras 
em Goiás: Aragoiânia (com Waldir 
da Fokus); Uruaçu (com Azarias 
Machado); Corumbaíba (com 
Wísner Araújo) e Goiatuba (com 
Alberto Lopes). O novo desafio é 
a candidata do ex-presidente Jair 
Bolsonaro na capital tocantinense, que foi para o segundo turno 
com pequena vantagem em relação ao segundo candidato, 
Eduardo Siqueira Campos (Podemos).

Ação para as vítimas de câncer 
Durante o mês de outubro, o Shopping República, na 
Avenida Republica do Líbano, no Setor Oeste, abriga a 
Casa Rosa, uma loja especial com artesanatos e um bazar 
beneficente organizados pela Associação de Apoio às Vítimas 
de Câncer no Estado de Goiás (AAVCEG). A renda obtida 
será destinada aos programas de capacitação e suporte 
para pacientes oncológicos. A iniciativa também promove 
a conscientização sobre o câncer de mama, reforçando a 
importância da detecção precoce.  

Romeu Zema: apoio a Fred Rodrigues

Aava Santiago: Sandro Mabel tem experiência de gestão
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Foco dos candidatos no 2º turno 
é conquistar quem não votou

Helton Lenine

Os candidatos a prefeito de 
Goiânia – Fred Rodrigues (PL) 
e Sandro Mabel (UB), - Apare-
cida de Goiânia, Leandro Vile-
la (MDB) e Professor Alcides 
(PL), - e de Anápolis, Márcio 
Correa (PL) e Antônio Gomide 
(PT), tentam mudar o cenário 
eleitoral no segundo turno com 
a conquista dos eleitores que 
não apareceram nas seções no 
primeiro turno.

A esperança de quem está 
atrás na corrida às prefeituras, 
nessas três cidades, é conven-
cer o eleitor a ir às urnas, pós 
apresentação de propostas so-
bre a gestão. Só assim é possível 
mudar o resultado das eleições 
e, quem sabe, reverter um ce-
nário que, aparentemente, es-
tava definido, de acordo com as 
pesquisas eleitorais.

A abstenção no primeiro 
turno da Eleições Municipais 
2024 em Goiás foi de 23,39%, o 
que equivale a 1.199.021 eleito-

res e eleitoras. 
Na capital, esse número foi 

de 28,23%, o que corresponde a 
um total de 739.406 pessoas. Ao 
todo, 3.927.414 pessoas exer-
ceram o seu direito ao voto em 
todo o estado.

A abstenção foi de 94.339 
eleitores, 27,32% do total de ap-
tos a votar nas eleições 2024 em 
Aparecida de Goiânia.

A abstenção foi de 84.023 
eleitores, 28,71% do total de ap-
tos a votar nas eleições 2024 em 
Anápolis..

Nessas eleições, foram utili-
zadas 15.280 urnas eletrônicas 
em todo estado. Dessas, apenas 
179 tiveram que ser substituí-
das devido a alguma intercor-
rência, o que equivale a 1,17% 
da quantidade total dos equi-
pamentos. Na capital, o quanti-
tativo de urnas substituídas foi 
ainda menor. Das 2.966 utiliza-
das no primeiro turno, apenas 
26 precisaram ser trocadas, o 
que representa 0,87% da quan-
tidade total.

O modelo de urna eletrôni-
ca mais afetado por problemas 
técnicos foi o lançado em 2013. 
Por se tratar de um modelo an-
tigo, havia apenas 812 equipa-
mentos disponíveis para uso. 
Desses, 50 foram remanejados.

Neste ano, Goiás finalizou a 
totalização dos votos às 22h14, 
sendo Porteirão o último mu-
nicípio a terminar a contagem. 
Goiânia teve 99,98% dos votos 

apurados às 19h30. A conclu-
são dos trabalhos na capital se 
deu às 21h47.

Em Goiás, a força-tarefa or-
ganizada pela Ouvidoria Regio-
nal Eleitoral para o teleatendi-
mento recebeu 6.914 ligações 
durante a véspera e o dia da 
eleição. Os assuntos mais de-
mandados foram: local de vo-
tação, dados relacionados ao tí-
tulo e justificativa de ausência.

Segundo turno
Os eleitores e eleitoras de 

Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis irão às urnas no-
vamente no dia 27 de outubro 
para definir quem comandará 
as suas prefeituras a partir do 
próximo ano. Por terem mais 
de 200 mil eleitores, os três 
municípios eram os únicos 
em Goiás onde poderia haver 
segundo turno, caso nenhum 
candidato ou candidata à pre-
feitura alcançasse a maioria 
absoluta dos votos.

De acordo com a Constitui-
ção Federal, a maioria absolu-
ta é atingida quando a votação 
obtida é equivalente a pelo me-
nos a metade dos votos válidos 
(sem contar os brancos e nu-
los) mais um. Essa medida visa 
dar maior representatividade a 
quem se elege.

Os cidadãos que se ausenta-
ram nesse domingo (6) pode-
rão votar no segundo turno.

Confira os candidatos que 

estarão na disputa. Os percen-
tuais foram calculados com 
base nos votos válidos, que ex-
cluem os brancos e nulos.

Na corrida pela Prefeitura 
da capital goiana, permanecem 
os candidatos Fred Rodrigues 
(PL) e Sandro Mabel (União), 
com 31,14% e 27,66% dos votos 
válidos, respectivamente.

No município de Anápolis, 
Marcio Correa (PL) e Antonio 
Gomide (PT) foram para o se-
gundo turno, com 49,59% e 
35,45% dos votos válidos, res-
pectivamente.

Em Aparecida de Goiânia, 
com 48,02% e 43,04% dos votos 
válidos, respectivamente, Le-
andro Vilela (MDB) e Professor 
Alcides (PL) disputarão o cargo.

Reta final
O ex-deputado estadual 

Fred Rodrigues (PL), que tem 
o apoio do ex-presidente Jair 
Bolsonaro, foca a campanha 
nas redes sociais e também nos 
programas eleitorais de rádio e 
televisão, com contraponto ao 
perfil de seu adversário, Sandro 
Mabel (UB). Se coloca como 
antissistema e faz discurso ao 
estilo Pablo Marçal, que sur-
preendeu na disputa pela pre-
feitura de São Paulo.

O empresário Sandro Mabel 
apresenta-se como “gestor ex-
periente”, o que o credencia 
para recuperar a cidade de Goi-
ânia em quatro anos. Ele conta 

com o apoio do governador Ro-
naldo Caiado (UB), tem apoio 
de onze partidos e de 26 dos 37 
vereadores reeleitos e eleitos.

Em Aparecida de Goiânia, O 
ex-deputado federal Leandro 
Vilela (MDB) venceu o primei-
ro turno, após estar atrás por 
várias semanas, tendo como 
prioridade os feitos dos gover-
nos de Maguito Vilela e de Gus-
tavo Mendanha, além de fazer 
críticas à conduta e ao passado 
do adversário, Professor Alci-
des.

Já o deputado federal Pro-
fessor Alcides faz campanha 
mostrando o apoio que tem do 
ex-presidente Jair Bolsonaro e 
ressaltando o passado de vín-
culo com a cidade de Apareci-
da, onde chegou com 15 anos 
de idade.

Em Anápolis, o empresário 
e suplente de deputado federal 
Márcio Correa cresceu durante 
a campanha de primeiro turno, 
passou à frente e liderança as 
pesquisas no segundo turno. 
Correa tem apoio do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro e do vice-
-governador Daniel Vilela. O 
adversário, deputado estadual 
Antônio Gomide, perdeu gás 
na reta final do primeiro turno, 
caiu para segundo lugar e ten-
ta reverter a situação eleitoral. 
Gomide tem respaldo do pre-
sidente Lula e dos partidos de 
esquerda.

Em Goiânia, Aparecida e 
Anápolis, os candidatos 
que estão no segundo 
turno focam, na 
propaganda eleitoral 
de rádio e televisão, a 
conquista dos eleitores que 
se abstiveram de vota no 
primeiro turno

Saúde e democracia, temas presentes
na campanha às prefeituras goianas

Com o segundo turno em 
curso das Eleições de 2024, 
chegou a hora de não somen-
te as candidatas e os candida-
tos prepararem suas melhores 
propostas, mas também de as 
eleitoras e os eleitores pensa-
rem sobre o que esperam de 
seus futuros gestores e legisla-
dores municipais. Saúde, edu-

cação, moradia, planejamento 
urbano e propostas realizáveis 
são algumas das prioridades 
do eleitorado. Como as cida-
dãs e os cidadãos esperam que 
a democracia e, sobretudo, as 
eleições de outubro contribu-
am para que suas expectati-
vas de uma vida melhor sejam 
atendidas?

Com base neste contexto, a 
Secretaria de Comunicação e 
Multimídia do Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) publicou a 
série de reportagens “O que o 
eleitor quer quando pensa em 
democracia?”, que tem como 
objetivo realçar a importân-
cia do processo democrático 
no debate de ideias e de pro-

postas sobre temas de grande 
interesse da sociedade. A série 
ressalta que a cidadã e o cida-
dão podem, por meio do voto, 
sempre aprimorar as perspec-
tivas do município onde vivem. 
Confira a primeira reportagem a 
seguir.  

A ideia de que “Democracia 
é saúde” passou a ser cada vez 

mais propagada no Brasil a par-
tir do processo de redemocrati-
zação vivido no país. Em 1986, ao 
participar da abertura da 8ª Con-
ferência Nacional em Saúde, em 
Brasília (DF), o sanitarista Sergio 
Arouca firmou uma mudança de 
paradigma ao consolidar a repre-
sentação de saúde não apenas 
como ausência de doença.

Fred Rodrigues (Goiânia) Sandro Mabel (Goiânia) Leandro Vilela (Aparecida)

Professor Alcides (Aparecida) Márcio Correa (Anápolis) Antônio Gomide (Anápolis)
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Caiado e Brum destacam
redução de criminalidade no Estado

Redação 

O governador Ronaldo 
Caiado e o secretário Rena-
to Brum (Segurança Pública) 
apresentaram na tarde de on-
tem, no Palácio Pedro Ludovi-
co Teixeira, números recentes  
do combate da violência em 
Goiás e reforçaram que o esta-
do tem um evidente êxito a ser 
copiado por outras unidades 
da federação. Estavam ao lado 
do governador, além da cúpu-
la da Segurança, a primeira-
-dama Gracinha Caiado, o vi-
ce-governador Daniel Vilela e 
os secretários Gean Carvalho 
(Comunicação) e Adriano da 
Rocha Lima (Governo), dentre 
outros.

Caiado tratou do exemplo 
dado pelas forças de segu-
rança:"É algo que dá orgulho 
ímpar. A grande pergunta que 
fica é: 'é verdade que em Goi-
ás...não tem crime insolúvel, 
que não existe novo canga-
ço...é verdade?'. Então vocês 

estão de parabéns! É isso o 
que se pergunta lá fora".

Renato Brum disse que a 
secretaria entrega pelo sexto 
ano consecutivo a redução de 

índices. Dentre os dados em 
destaque, ele ressaltou 56% de 
redução de homicídios dolo-
sos e queda de 85% nos latro-
cínios. 

Ao ouvir números de cada 
segmento, o governador rea-
lizou comentários pontuais. 
No caso da Polícia Penal, ou-
viu atentamente dados sobre 

apreensões de armas de fogo 
e celulares nos presídios. "No 
passado recente, a penitenci-
ária era escritório do crime. 
Esse escritório não está nas 
ruas. Mas dentro das cadei-
ras", analisou.

A polícia penal lembrou 
- dentre diversos dados com-
parativos - que, em 2018,  21 
armas foram apreendidas 
dentro dos presídios. E há dois 
anos não se apreende mais.

Eficiência 
A Polícia Científica desta-

cou que realizou 18 mil co-
letas de amostras genéticas, 
com 238,5% de melhora na 
eficiência. 

Marco Palmerston, supe-
rintendente do Procon Goiás, 
informou que aumentaram 
em 70% as conciliações, o que 
caracteriza maior pacificação 
dentre os litígios que envol-
vem o direito do consumidor.  
E elogiou a fiscalização, uma 
das equipes e prerrogativas do 
Procon: "Posso bater no peito 
e falar que temos a melhor fis-
calização do Brasil".

Durante os comentários fi-
nais, o governador destacou 
a atuação das polícia civil e 
militar, Corpo de Bombeiros, 
dentre outras unidades e cor-
porações, nas operações de fi-
nal de ano bem como durante 
as eleições. 

Governador e titular 
da Segurança Pública 
sublinham quedas nos 
índices de violência. 
Caiado relembra qual 
pergunta recorrente 
escuta: "é verdade que 
em Goiás reduziu-se a 
criminalidade?"

Cúpula da Secretaria de Segurança Pública se reúne com governador
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela: queda de homicídios e latrocínios

Goiânia pode perder subsídio
da tarifa do transporte público

Redação 

Em evento que marcou a en-
trega de 132 novos ônibus do 

transporte coletivo para a frota 
de Goiânia e região Metropo-
litana, o governador Ronaldo 
Caiado (União Brasil) expres-
sou preocupação com o futuro 
do transporte público na capi-
tal. Durante a cerimônia, ele 
destacou a importância do sub-
sídio à tarifa de transporte, que, 
desde 2019, mantém o valor da 
passagem fixado em R$ 4,30. 

A medida, segundo Caia-
do, é essencial para garantir 
acessibilidade e qualidade no 
serviço de transporte para a 

população. Hoje, cerca de 60% 
do valor técnico da tarifa, que é 
de R$ 10,30, são bancados pelo 
Poder Público. O governo de 
Goiás e prefeitura de Goiânia 
arcam com 80% do subsídio. As 
prefeituras de Aparecida e Se-
nador Canedo complementam 
o restante. 

“Essa tarifa na minha gestão, 
ela está mantida a R$ 4,30 des-
de 2019. A minha preocupação 
é porque tem gente que quer ti-
rar o subsídio à tarifa, aí ela vai 
para R$ 10,30. Então essa é uma 

preocupação que eu tenho. R$ 
10,30 fica difícil para o cidadão 
sair de casa para ir trabalhar. R$ 
10,30 como eles querem, aí é 
algo preocupante”, criticou. 

A inquietação de Caiado foi 
provocada por declarações do 
candidato a prefeito de Goiâ-
nia, Fred Rodrigues (PL), que, 
em um debate na TV, mencio-
nou a possibilidade de reava-
liar o subsídio. O governador 
enfatizou que tal mudança não 
apenas impactaria diretamente 
os cidadãos, mas também co-

locaria em risco todo o esforço 
feito nos últimos anos.

“Isso [o subsídio da tarifa], 
gente, é algo que nós preci-
samos ter um carinho muito 
grande para preservar. Vocês 
veem pessoas prometendo fa-
zer mudanças nessa tarifa e aí 
ela vai a R$ 10,30. Como é que 
o cidadão vai poder andar e cir-
cular em Goiânia, com a passa-
gem a R$ 10,30? É impossível. 
O cidadão não tem renda para 
isso. Isso é algo assim, inadmis-
sível”, completou. 

Durante debate no 1º 
turno, candidato disse que, 
se fosse eleito, iria reavaliar 
a participação da capital 
no rateio do subsídio do 
transporte coletivo da 
região Metropolitana, 
medida que mantém 
passagem em R$ 4,30

Carreira dos professores da
rede estadual será reestruturada

Redação 

O governador Ronaldo Caia-
do anunciou, na segunda-feira, 
14, reestruturação da carreira dos 
professores da rede pública esta-
dual que entrará em vigor a partir 
de 2025. Somente no primeiro ano 
de vigência, o investimento do Go-
verno de Goiás para atualização 

do plano de cargos e salários da 
categoria será superior a R$ 850 
milhões. “[Foram reajustes] pen-
sados com dedicação e responsa-
bilidade. Tudo que está colocado 
aqui será cumprido”, garantiu 
Caiado. 

O objetivo é valorizar a carreira 
do professor e corrigir possíveis 
distorções ocorridas nos últimos 
anos. A proposta inclui reajustes 
de salário a partir de 9,59%, além 
de aumento nas gratificações. 
“Não trabalho com oportunismo, 
populismo ou demagogia. Vocês 
cuidam da educação das crianças, 
e eu cuido da vida das pessoas”, fri-
sou o governador. O projeto de Lei 

será enviado para apreciação da 
Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). 

A secretária da Educação, Fáti-
ma Gavioli, explicou que a atuali-
zação do plano de cargos e salários 
dos docentes é fruto de seis meses 
de diálogo entre as Secretarias de 
Educação, Economia, Governado-
ria, Administração, Casa Civil e a 
Procuradoria-Geral do Estado. “É 
difícil governar dentro de um regi-
me de recuperação fiscal. A gente 
quer ser justo, sem ser irresponsá-
vel”, disse sobre o esforço conjunto 
para contemplar os professores. 

A partir de 2025, professores 
de nível PIII terão reajuste entre 

9,59% e 20,99%, a depender das 
letras de cada um; já para os PIV, 
a correção será de 10,45%. Isso 
quer dizer que um docente PIII 
em início de carreira receberá R$ 
5.068,23, enquanto a remunera-
ção do PIII com a letra G será de 
R$ 5.707,65. O PIV terá salário a 
partir de R$ 5.442,31, subindo para 
R$ 7.181,01 com a letra O. 

Outra mudança diz respeito ao 
reajuste na gratificação de regên-
cia destinada aos professores que 
atuam em sala de aula. Nesse caso, 
terá acréscimo de 80%, saindo de 
R$ 1.111,54 para R$ 2 mil. Já os 
coordenadores pedagógicos que 
cumprem carga horária de 40 ho-

ras semanais receberão gratifica-
ção de R$ 1.260. 

O vice-governador Daniel Vile-
la afirmou que os professores têm 
sido pilares na construção de um 
ensino de qualidade, e que Caiado 
reconhece tal protagonismo. “Ao 
anunciar essa reestruturação da 
carreira, dizemos em alto e bom 
som o quanto esse governo tem 
como prioridade o investimento 
na educação”, argumentou ao ci-
tar os avanços conquistados nos 
últimos anos, desde melhoria de 
instalações físicas das escolas até 
o desenvolvimento de programas 
pedagógicos inovadores e, agora, 
a valorização profissional. 

Atualização dos cargos 
e salários terá impacto 
de R$ 850 milhões em 
2025; projeto passará por 
apreciação na Assembleia 
Legislativa
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As eleições municipais deste ano foram terríveis para al-
guns partidos, alguns, até bem pouco tempo, protagonistas 
em seus estados. Um exemplo claro disso é o PSDB, cujo pre-
sidente nacional, Marconi Perillo, político que comandou a 
política goiana por 20 anos seguidos. Hoje, o “tucanato” não 
é nem sombra do que foi, até o ano de 2018. Em 2024, foi re-
duzido a 7 prefeituras, sendo a mais relevante, Minaçu.  No 
Brasil, só conseguiu manter sua hegemonia no Mato Grosso 
do Sul, isso, porque optou em se aproximar do Bolsonarismo, 
forte no estado, mesmo assim, não elegeu o prefeito da capi-
tal, Campo Grande. De agora em diante, o partido está em 
busca de reformulação. E não será nada fácil, pois, a opção 
que melhor atende às expectativas da sigla, será uma fusão. 
Mas, antes disso, PSDB, PDT e Solidariedade, deverão discu-
tir detalhes sobre a formação de uma federação partidária, já 
que as três siglas buscam atingir a cláusula de barreira. Fede-
rações e fusões são temas delicados, uma vez que costumam 
canibalizar lideranças. São medidas drásticas para conter o 
desaparecimento de partidos que saíram do radar dos eleito-
res. Em alguns casos, a imagem de algumas siglas sofre com 
os desgastes pós-manifestações de 2013. A melhor solução é 
uma repaginada, com mudança de nome, estatuto, viés ideo-
lógico, etc. Mesmo o PT, que integra a quarta maior bancada 
na Câmara (Federação PT/PCdoB/PV), se vê às voltas com 
uma imagem que prejudicou nomes competitivos do parti-
do, como foi o caso de Adriana Accorsi em Goiânia, derrota-
da, em parte, pelo antipetismo. Ou mudam, ou desaparecem 
nas urnas.                           

Aliados elogiaram dedicação de Caiado 
na campanha corpo-a-corpo durante as 
eleições municipais

A entrega do político Ronaldo Caiado (UB) durante o pro-
cesso eleitoral é um comportamento elogiado por aliados 
que tiveram o seu apoio.    

Por tradição, Caiado não costuma hesitar na escolha do 
lado político, evitando as famosas escolhas de grupos de “úl-
tima hora” nos municípios, antecipando em meses a defini-
ção da base em quase todas as disputas.  

No palanque, faz declarações fortes que animam as mili-
tâncias partidárias. É um comportamento que há muito não 
se via em Goiás.  

Eleições municipais
engoliram partidos 

tradicionais

E aí Goiânia?
Durante todo primeiro semes-
tre de 2024 e até o final da pré-
-campanha eleitoral, o eleitor 
goianiense era unânime nas 
pesquisas qualitativas sobre a 
necessidade de eleger um pre-
feito gestor. 

O que aconteceu?
Mas, ao final das apurações do 
primeiro turno, um nome sem 
tradição na gestão, terminou 
na frente. Voto de protesto ou 
voto massivo na ideologia?   

Alguém tem que 
falar
O ruim do voto ideológico é 
não ter como cobrar do gestor 
que vence nestas condições. 
Depois, sobra para a imprensa 
a tarefa de fiscalizar o adminis-
trativamente intangível. 

Faz parte da 
democracia
Porém, se o eleitor se arrisca no 
fortalecimento das 
“instituições ideológicas” não 
há muito o que fazer. A de-
mocracia é isso: o que não se 
aprende na experiência, se 
aprende na dor.  

Mas…
No segundo-turno, estrategis-
tas da campanha de Sandro 
Mabel (UB) acreditam que o 
eleitor que valoriza mais o per-
fil gestor deve ser maioria em 
contraponto ao eleitor ideoló-
gico.

Bolsonarismo
A campanha de Fred Rodri-
gues (PL) aposta fortemente na 
imagem de Jair Bolsonaro (PL) 
neste segundo turno, além de 
entrar para o campo religioso e 
emocional.   

Apoio 
Na última semana, Sandro 
Mabel recebeu apoio de verea-
dores eleitos e deputados, além 
do amigo Vanderlan Cardoso 
(PSD), fortalecendo a imagem 
de governança em possível fu-
tura administração da Capital.  

Hein?
Bolsonaro critica “velhos ca-
ciques” em Aparecida de Goi-
ânia, mas, justo ele que mais 
se beneficiou com os “velhos 
caciques” de Brasília para con-
cluir seu governo? Complicado 
isso daí.  

Mau aliado
Aliás, ao confrontar Caiado 
mais uma vez, Bolsonaro vai 
reforçando a crítica de Silas 
Malafaia sobre seu comporta-
mento em relação aos aliados.

Número de reeleitos nas
eleições municipais de
2024 é o maior da história

Portal CNM

A eleição municipal de 2024 
marcou a maior taxa de ree-
leição já registrada na história 
- desde a implementação, em 
1997, da possibilidade de um 
mandato consecutivo para o 
Poder Executivo. A cada dez 
candidatos que tentaram a re-
colocação, oito obtiveram êxito 
(81%). É o que aponta o novo 
levantamento da Confedera-
ção Nacional de Municípios 
(CNM), que faz parte de uma 
série de estudos temáticos so-
bre as Eleições Municipais de 
2024. 

O pleito deste ano ficou 
marcado pelo aumento expres-
sivo de candidatos reeleitos. 
Dos 3.006 que declararam con-
correr à reeleição, 2.444 já ob-
tiveram êxito (podendo alcan-
çar 2.474 após o julgamento da 
justiça eleitoral), o que repre-
senta um percentual superior 
a 81% de sucesso nas urnas. “A 
queda de candidaturas aliada 
à alta taxa de reeleição suge-

re que a população não optou 
por mudanças significativas no 
comando das cidades”, destaca 
o presidente da CNM, Paulo 
Ziulkoski.

Historicamente, o percentu-
al sempre esteve em torno de 
60%, com exceção do ano de 
2016, que - marcado por uma 
profunda crise política e eco-
nômica - apresentou uma taxa 
de sucesso de 49%. Quando se 
considera o total de candidatos 
eleitos e não somente os sujei-
tos à reeleição, o percentual de 
candidatos reeleitos foi de 44%.

No atual estudo da série são 
apresentados os resultados do 
1º turno das eleições munici-
pais de 2024. De acordo com 
os dados levantados pela CNM 
junto ao Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), foram 5.471 
prefeitos eleitos, 46 eleitos sub 
judice, que é quando a justiça 
determinará se o candidato po-
derá assumir o cargo –, e ainda 
há 52 disputas de segundo tur-
no. 

Paulo Ziulkoski: boa gestão reelege sempre os prefeitos

Eleitores aprovam passe
livre estudantil e mudança
de nomes de municípios

Agência Brasil

Cinco municípios brasilei-
ros realizaram consultas po-
pulares simultaneamente ao 1º 
turno das Eleições Municipais 
de 2024, ocorrido neste do-
mingo (6), para opinar sobre 
assuntos específicos de suas 
localidades. Em Dois Lajeados 
(RS), São Luís (MA), Governa-
dor Edison Lobão (MA) e São 
Luiz (RR), foram realizados 
plebiscitos, enquanto, em Belo 
Horizonte (MG), a população 
participou de um referendo.  

Em São Luís (MA), a maio-
ria dos eleitores votou a favor 
da implantação do passe livre 
estudantil no município. No 
plebiscito, 523.711 eleitores 
disseram "sim" (89,91%), en-
quanto 58.788 (10%) votaram 
contra. No total, a consulta teve 
582.499 votos válidos (96,65%). 
Houve 12.620 votos em branco 

(2,09%) e 7.570 nulos (1,26%), 
com uma abstenção de 12.620 
eleitores (2,09%). 

Também no Maranhão, elei-
toras e eleitores votaram a fa-
vor da mudança do nome do 
município de Governador Edi-
son Lobão para Ribeirãozinho 
do Maranhão. A maioria, isto 
é, 11.075 eleitores (88,87%), 
aprovou a mudança e 2.130 
(16,13%) votaram contra. Ao 
todo, 13.377 pessoas compa-
receram às urnas (86,26%). Os 
votos em branco somaram 96 
(0,7%) e os nulos 76 (0,57%). A 
abstenção foi de 2.130 eleitores 
(13,74%).  

Os eleitores de São Luiz 
(RR) aprovaram a alteração do 
nome do município para São 
Luiz do Anauá. Votaram pelo 
“sim” 4.387 eleitores (83,43%) 
e 871 (16,57%) optaram pelo 
“não”.
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)
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Santinhos mantêm topo de gastos eleitorais, 
e resíduos entram na mira da Justiça

Folhapress

Dados do TSE (Tribunal Su-
perior Eleitoral) mostram que 
a publicidade com materiais 
impressos é a maior despesa 
de campanha na eleição de 
2024. Foram R$ 808,7 milhões, 
o triplo do gasto com a produ-
ção de programas de TV e rá-
dio (R$ 279,2 milhões) e quase 
cinco vezes o investido em im-
pulsionamento de conteúdos 
(R$ 179 milhões) nas redes 
sociais.

Os gastos com "santinhos" 
e "colinhas" não são novidade 
e se mantêm no topo da lista 
das campanhas apesar da di-
gitalização da política, com 
investimento em redes sociais.

Nos últimos anos, o fato de 
os panfletos poluírem as cida-
des, principalmente na reta 
final da eleição, virou alvo de 
críticas e entrou na mira da 
Justiça Eleitoral.

Políticos afirmam que os 
materiais impressos ajudam a 
alcançar eleitores nas bases e a 
reter a imagem de candidatos 
locais. O ex-deputado federal 
Luiz Carlos Ramos (PSD) ava-
lia que eleitores mais velhos 
não dispensam "santinhos".

"O papel é um símbolo que 
as pessoas respeitam. O elei-
tor pega e leva para casa", diz.

Ramos afirma que as redes 
sociais têm força para candi-
datos com uma bandeira clara 
ou que são impulsionados por 
um padrinho político forte. 
Os panfletos, para ele, torna-

ram-se essenciais para aque-
les que têm como marca uma 
atuação territorial.

"Aquele vereador mais de 
bairro, que é a maioria, tem 
que fazer o beabá, senão o 
eleitor não conhece", afirma 
ele, responsável por organizar 
a lista de candidatos do PSD 
no Rio de Janeiro. A sigla con-
quistou uma bancada recorde 
de 16 vereadores na cidade.

O publicitário Paulo Vas-
concelos, que fez a campa-

nha de Alexandre Ramagem 
(PL) no Rio de Janeiro e atua 
na de Fuad Noman (PSD) em 
Belo Horizonte, afirma que 
os "santinhos" são uma for-
ma de candidatos à prefeitura 
demonstrarem apoio aos seus 
indicados para a Câmara Mu-
nicipal.

"Junto com o santinho, [o 
candidato a prefeito] ajuda 
com gasolina, aluguel do car-
ro. O santinho acaba sendo 
algo tangível de um apoio", 

afirma.
Vasconcelos avalia que 

os panfletos têm força sobre 
eleitores mais pobres, prin-
cipalmente, na reta final das 
campanhas. Nesses dias, 
acontecem os "derrames", 
quando o material é lançado 
nas ruas.

Levantamento da Abigraf 
(Associação Brasileira da In-
dústria Gráfica) junto às em-
presas do setor indica que 37% 
delas atuaram em campanhas 

políticas.

Impacto ambiental
O impacto ambiental dos 

santinhos entrou no radar de 
alguns candidatos nessa cam-
panha, também como ban-
deira política. A vereadora 
reeleita Tainá de Paula (PT-RJ) 
afirmou ter plantado 600 mu-
das de árvores para neutrali-
zar os 2 milhões de panfletos 
produzidos e os dez carros uti-
lizados na campanha. Ela afir-
ma que, apesar da preocupa-
ção ambiental, não pode abrir 
mão do material impresso.

"O meu público é, em sua 
maior parte, mais vulnerável 
e mais pobre. A chance de a 
pessoa clicar no link no meu 
site e acessar meu material é 
muito baixa. O pacote de da-
dos muitas vezes não atende o 
tanto de acesso à informação 
que ela deveria ter", diz a ve-
readora.

Ela aponta também que a 
lógica das "bolhas digitais" 
determinada pelos algorit-
mos das redes sociais impede 
uma campanha concentra-
da no ambiente virtual. "Está 
cada vez mais difícil conseguir 
acessar um campo mais amplo 
do público. Isso faz com que o 
acesso direto ao eleitor ainda 
seja muito necessário". 

Em Fortaleza, o verea-
dor reeleito Gabriel Biologia 
(PSOL) fez santinhos em fo-
lhas secas. A deputada Duda 
Salabert (PDT), derrotada 
na disputa pela Prefeitura de 
Belo Horizonte, vetou o uso de 
panfletos, como já fazia desde 
2020.

TREs estimulam partidos 
a enviar para reciclagem 
material excedente, mas 
'derrame' no dia da eleição 
se repete pelo país

Gastos com "santinhos" e "colinhas" não são novidade e se mantêm no topo da lista das campanhas

Justiça alerta partidos a interagir 
com cooperativa de reciclagem

A Justiça Eleitoral também 
aderiu à campanha "Eleições 
Sustentáveis", criada pelo 
TRE-MG (Tribunal Regional 
Eleitoral de Minas Gerais) 
em 2018. Desde aquela elei-
ção, o tribunal manda aos 
partidos uma lista de coo-
perativas de reciclagem para 
envio do material impresso 

que sobrou ao fim da campa-
nha.

Em 2018, as cooperativas 
mineiras informaram ter re-
cebido 11 toneladas de resí-
duos. Dois anos depois, fo-
ram 28 toneladas e, em 2022, 
55.

Karina Bedran, chefe da 
Seção de Gestão Sustentável 

do TRE-MG e responsável 
pelo projeto, estudou o im-
pacto ambiental das eleições 
em sua tese de mestrado, 
concluído em 2013. "Quando 
entrava em contato com ou-
tros tribunais para saber so-
bre medidas nessa linha, eles 
diziam que não tinham nada 
a ver com isso. Para ver como 

mudou o entendimento nos 
últimos tempos", afirma ela.

Cálculo divulgado em 
2012 pelo TSE (Tribunal Su-
perior Eleitoral), feito pelo 
juiz Paulo Tamburini, reve-
la que o material impresso 
naquela eleição municipal 
poderia ser utilizado para a 
publicação de 40 milhões de 

livros escolares de 50 pági-
nas.

O magistrado estimou, 
pela prestação de contas dos 
candidatos naquele ano, que 
foram produzidos 57 bilhões 
de santinhos, cuja confecção 
teria consumido, segundo os 
cálculos, 603 mil árvores e 3 
bilhões de litros de água.

Primo de Ustra, ex-BBB e sobrinho de
Dilma estão entre os vereadores eleitos

Folhapress

Milhões de brasileiros fo-
ram às urnas neste domingo (6) 
para escolher novos represen-
tantes para prefeituras e câma-
ras municipais. A lista dos mais 
de 58 mil vereadores eleitos in-
clui desde políticos consagra-
dos até celebridades e outras 
figuras públicas.

Em Porto Alegre, o tenente-

-coronel Marcelo Ustra da Silva 
Soares (PL) foi eleito vereador 
com 2.669 votos. Ele é primo do 
coronel Carlos Alberto Brilhan-
te Ustra, condenado por tortura 
na ditadura militar. Seu primo, 
o coronel Brilhante Ustra, mor-
to em 2015, chefiou o DOI-Co-
di, órgão de repressão militar. 

Em Belo Horizonte, Pedro 
Rousseff (PT), sobrinho-ne-
to da ex-presidente Dilma, foi 

o sexto candidato a vereador 
mais votado, recebendo 17.595 
votos. Formado em adminis-
tração, Pedro é neto de Igor 
Rousseff, irmão mais velho de 
Dilma, que hoje preside o Ban-
co dos Brics e mora em Xangai, 
na China.

Outro nome que pode soar 
familiar é o de Leniel Borel 
(PP), eleito vereador do Rio de 
Janeiro neste domingo com 

mais de 34 mil votos. Ele é pai 
do menino Henry Borel, que foi 
morto em 2021 no apartamen-
to onde morava na Barra da 
Tijuca com a mãe e o então pa-
drasto, Jairinho, que era verea-
dor e foi cassado em processo 
ético-disciplinar.

Com plataforma política se-
melhante, a candidata Ana Ca-
rolina Oliveira, mãe da menina 
Isabella Nardoni, também teve 

resultado expressivo nas urnas 
de São Paulo, com 129 mil vo-
tos. A vereadora eleita foi a se-
gunda mais votada da capital 
paulista e ganhou projeção na 
internet anos após a morte de 
sua filha, em 2008.

Em Cotia, na Grande São 
Paulo, o ex-deputado federal 
Alexandre Frota foi eleito vere-
ador com 2.893 votos, o nono 
mais votado do município.



TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 15 DE OUTUBRO 15 DE OUTUBRO DE 2024DE 2024 11DM 11

CINEMA GOIANO

Racismo e invisibilidade social

Rimene Amaral 
Especial para o DM

T
odo ferimento no 
corpo que gera 
uma ferida precisa 
de cuidados para 
evitar que germes 

penetrem no organismo e cau-
sem infecções. O processo de 
cicatrização dessas feridas cria 
cascas que aparentam ser a cura. 
Quando a ferida começa a cica-
trizar, é comum acreditar que a 
formação de cascas é um bom 
sinal. Afinal, parece que a ferida 
está se curando, certo? Bem, na 
verdade, a tal casquinha é com-
posta por tecidos mortos que 
precisam ser liberadas pelo or-
ganismo para permitir a renova-
ção celular e a formação de um 
tecido novo e saudável. E cutu-
car essa casca é fazê-la sangrar. A 
casca de ferida é invisível a quem 
não a carrega. Só quem tem sen-
te o incômodo e a dor quando 
ela é tocada ou cutucada.

Essa é a analogia perfeita-
mente criada pelo curta-metra-
gem “Casca de Ferida”. O vídeo 
tem 12 minutos de duração e 
foi produzido a partir do conto 
do roteirista, produtor e escritor 
Rodrigo Rocha. Com direção de 
Kellen Casara, que também é 
roteirista, Casca de Ferida será 
lançado no dia 18 de outubro, às 
20h, pelo canal youtube.com/@
filmecascadeferida. “O filme re-
trata uma realidade que está em 
todo lugar. Basta abrir a janela 
e olhar para o mundo”, resume 
Rocha. A roteirista e diretora do 
curta, Kellen Casara, apostou na 
sensibilidade do conto de Rodri-
go para apresentar, em 12 minu-
tos, o impacto do racismo ante 
aquele que recebe a mensagem. 
“Motivada a instigar pela sensi-
bilidade do conto a necessidade 
de falar das nossas mazelas, an-
seio de fazer alguma diferença e 
ajudar na luta contra o racismo 
e a desigualdade”, pontua a dire-
tora.

Uma visão de Brasil que to-
dos nós conhecemos ou já pre-
senciamos, mas poucos enxer-
garam. Um script realista sobre 
invisibilidade social que, em 
tempos de vídeos curtos e men-
sagens menores ainda, instiga o 
expectador a querer um tempo 
a mais para algumas reflexões: 
Quantos invisíveis vi por aí? 
Quantos eu deixei de ver? Quan-
tos eu realmente enxerguei? O 
que eles me ensinaram?

Com notas claras do quotidia-
no brasileiro, o curta-metragem 

mostra o Brasil que encarcera 
e julga os que estão inseridos 
na cor da desigualdade e na ne-
cessidade da ajuda do próximo. 
Segundo o último Censo (2022), 
o Brasil tem mais de 90 milhões 
de pessoas pardas e mais de 20 
milhões de pessoas pretas, par-
cela que enfrenta a invisibilidade 
e a exclusão, vivendo de muitas 
formas uma violência real e do-
lorosa, que ceifa sonhos e faz o 
silêncio machucar quando a fe-
rida é cutucada. O curta Casca de 
Ferida é como uma janela aberta 
para unir vozes, fazer muitas ou-
tras abrirem a porta para entrar 
na sala da disparidade e viven-
ciar que a miséria tem cor e clas-
se social, que a violência se volta 
à cor e que a separação social se-
gue o fio: a cor preta.

“Não há como não pensar nas 
marcas coloniais, escravocratas, 

que se reatualizam cotidiana-
mente. Se incorporam”, provoca 
Camilo Braz, doutor em Ciências 
Sociais e professor de Antropolo-
gia na Universidade Federal de 
Goiás (UFG). “Ninguém enxer-
ga o homem preto caminhando 
pela rua, cambaleando, ensan-
guentado. Ninguém pára a fim 
de oferecer ajuda. Ele está no 
lugar certo aos revirados olhos 
brancos – o problema não é tan-
to sua ausência, mas quando sua 
presença não corrobora com o 
estereótipo”, detalha o professor. 
Camilo também vai além e vê a 
situação como uma espécie de 
patologia social. “O Brasil dual se 
reforça em estruturas, materiais, 
simbólicas, cotidianamente. So-
mente em um país onde impera 
o racismo e a aporofobia a exis-
tência de elevadores sociais e de 
serviço, ou quartos de emprega-
da, faz sentido”.

Milhões de brasileiros
O ator Baale, que interpreta 

o personagem Pedro no curta, 
tem um olhar sobre a perso-
nalidade de Pedro e que é pre-
sente em milhões de brasileiros 
pretos e pardos. “As cenas não 
tinham palavras e davam o re-
cado através das imagens e me-
táforas, como a da carne sendo 
moída”, relembra Baale. Emi-
liano Amaral, que interpreta 
outro personagem importante 
à trama, sentiu o quanto a in-
visibilidade ainda é presente 
naquele que não carrega a dor. 
“Ao saber do meu personagem, 
a princípio fiquei um pouco in-
comodado e pensativo por ter 
que me passar por mais um ho-
mem branco no mundo que se 
acha superior e tendo atitudes 
racistas. Mas, durante o ensaio 
com o pessoal nos conhecemos 
e nos possibilitamos essa atua-

ção. Ao final só queria abraçar a 
todos”, conta emocionado.

Para o professor Camilo 
Braz, o filme desperta o peso de 
processos históricos, econômi-
cos, sociais, políticos e cultu-
rais que envolvem o racismo e 
a aporofobia. “A expectativa de 
que um homem preto, pobre, 
trabalhador possa voltar para 
casa após um dia de trabalho 
e de enfrentamento com varia-
das formas de opressão para 
trazer carne moída para a espo-
sa grávida deveria ser uma cena 
trivial. Se fossem personagens 
brancas”. Mas, segundo ele, a 
espera, no filme, não se conver-
te em uma pedagogia não do 
esperançar. “Acredito que isso 
nos leva a refletir como discutir 
esses temas é falar sobre o que 
Achille Mbembe nomeia como 
necropolítica. Um ‘fazer-mor-
rer’”.

Curta-metragem de 12 
minutos narra história 
cotidiana e atual que 
joga em nossa cara 
preconceito, julgamento 
e invisibilidade 
discriminatória. Essa 
cegueira proposital 
acomete parte da 
sociedade brasileira

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com
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Basta abrir a janela: filme goiano retrata realidade brasileira que está presente em todos os lugares da esfera pública

Racismo escancarado: curta-metragem descortina Brasil que insiste em julgar pessoas inseridas na cor da desigualdade
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‘Sábado Tem Museu’ 
celebra art déco

Dando sequência à pro-
gramação especial em come-
moração pelo aniversário de 
Goiânia, o projeto Sábado Tem 
Museu terá uma visita gratuita 
com mediação de especialistas 
no Museu Frei Confaloni, neste 
sábado, 19, e outra no Museu 
da Imagem e do Som (MIS), 
no dia 26 de outubro, o último 
sábado do mês. As duas acon-
tecerão das 10 às 12 horas.

A exceção é outubro, que 
tem uma visita programada 
para cada final de semana, to-
talizando quatro ao fim do mês. 
A primeira ocorreu no Museu 
Pedro Ludovico, no dia 5 deste 
mês, e a segunda foi no Centro 
de Memória da Justiça Eleito-
ral, no sábado passado, 12. As 
quatro instituições escolhidas 
para a realização das edições 
comemorativas têm algo em 
comum, conforme explica a 
museóloga e diretora da Calío-
ple, Bárbara Freire.

“Todos eles são lugares re-
presentativos de memórias e 
histórias do período da for-
mação de Goiânia e as visitas 
mediadas têm como objetivo 
fazer com que a população 
conheça mais sobre a história 
local e entenda a relação entre 
esses espaços no contexto de 
Goiás”, afirma. O público-alvo 
do projeto são pessoas de to-
das as idades, já que o intuito 
é estimular crianças e jovens a 
ir junto com pais, avós e outros 
familiares.

Vagas
A participação nas visitas 

do projeto é gratuita, mas as 
vagas são limitadas. As inscri-
ções para o evento no Museu 
Frei Confaloni podem ser reali-
zadas desde segunda-feira, 14, 
enquanto as vagas para a edi-
ção do Museu da Imagem e do 
Som serão abertas na próxima 
segunda-feira, 21. Os interessa-
dos precisam se inscrever pelo 
aplicativo “Fala Sério, aqui tem 
museu!”, clicando em “Inscri-
ções Sábado Tem Museu”.

O local escolhido para a edi-
ção comemorativa do próximo 
sábado, 19, foi o Museu Frei 
Confaloni, que conta com a ex-
posição “Trilhos da Memória 
– a história da antiga Estação 
Ferroviária de Goiânia”. Já a edi-
ção do projeto no dia 26 de ou-
tubro, que será feita no Museu 
da Imagem e do Som, dá ainda 
mais ênfase ao estilo art déco.

Isso porque o local está com 
uma exposição específica sobre 
o tema desde 25 de setembro, 
que é intitulada “Patrimônio 
Adormecido Art Déco” e faz 
parte da programação do Goi-
ânia Art Déco Festival 2024. A 
mostra traz desenhos dos 21 
bens tombados do acervo goia-
niense e o documentário tam-
bém chamado de “Patrimônio 
Adormecido Art Déco”. (Reda-
ção)

DIVULGAÇÃO
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Refúgio
O arquiteto goiano Lucas Machado, do Studio Lucas Machado 
Arquitetura, é o responsável pelo ambiente “Refúgio Rio Quente 
Resorts”, na CASACOR Brasília, principal mostra de arquitetura, 
design de interiores e paisagismo.  O projeto arquitetônico do 
espaço é moderno, clean, com elementos naturais como pedras, 
troncos e vegetação local e traz curvas que remetem à Serra de 
Caldas Novas, que emoldura o complexo goiano da Aviva.

As amigas Cláudia Oliveira e Simone Domingues brindaram a nova 
idade de Viviane Valente (centro) em prestigiada noite na Época Arte & 

Vinho, no Setor Marista

Juliana Aráujo (Eleonora Hsiung Atelier) e Valquíria Marques

William Hanna compareceu ao coquetel de lançamento da coleção Drão

ANDRÉ CYWINSKI
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Jantar no Siena
O apreciado Restaurante Siena, em Paris, foi o cenário escolhido 
para uma experiência gastronômica promovida pela CEO e acionista 
do Grupo Flamboyant Emmanuele Louza e a empresária Carol 
Bassi, no dia 26 de setembro. O evento celebrou o sucesso da grife, 
inaugurada em maio deste ano no Flamboyant Shopping, e foi 
prestigiado por importantes empresários, designers e personalidades 
de destaque no cenário da moda brasileira e internacional.

Marketing do marketing
Um candidato à prefeitura de São Paulo errou de cidade e colocou 
um ultraleve de trike sobrevoando bairros de luxo da capital goiana, 
ostentado uma faixa azul com seu nome, número e foto. Achei 
superinteligente. Se não der lá em São Paulo com certeza ele deve 
tentar o governo de Goiás em 2026. Já tá aí, né?

Cerimônia Kaitai
Amanhã (quarta-feira), Goiânia recebe a primeira cerimônia Kaitai, 
onde acontecerá a abertura do autêntico Atum Bluefin, variedade 
mais nobre do atum proveniente do Mar Mediterrâneo, na 
Espanha, e encontrado do oceano Pacífico.  O evento de abertura 
e apreciação é comandado pelos chefs Juliano Guinoza, do Black 
Sushi e Marcos Aurélio, da Nagoya School.

Cursos do Icumam
O 14º Curso de Formação Profissional - Núcleo de Desenvolvimento 
de Roteiros Audiovisuais do Icumam Cultural será realizado de 26 
a 29 de novembro de 2024, no Sebrae-GO. Roteiristas, diretores, 
estudantes de audiovisual e demais profissionais da área de 
comunicação podem se inscrever no curso até o dia 24 de outubro, 
pelo site do Icumam. O curso é gratuito.
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Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Nova exposição
Representado pela Cerrado 
Galeria em Goiânia, o artista 
anapolino Talles Lopes terá sua 
primeira exposição individual na 
capital goiana. A mostra, com o 
título “Paisagem aclimatada”, será 
exibida na sede da Cerrado, na 
Rua 84, no Setor Sul, a partir deste 
sábado (21). Como de praxe, as 
visitas à galeria são gratuitas e 
abertas ao público de segunda à 
sexta-feira, entre 10h e 19 horas, e 
aos sábados, entre 10h e 13 horas.

De Volta à Estrada da Vida
No dia 26 de outubro, o Centro 
de Convenções da PUC Goiás, 
em Goiânia, será o local de um 
show especial que marcará a volta 
de Milionário aos palcos após 
um período de recuperação. A 
apresentação faz parte da turnê 
“De Volta à Estrada da Vida”, que 
reunirá o cantor sertanejo Moysés 
Rico, filho de José Rico. O show, 
que está marcado para às 21h, é 
um dos mais aguardados pelos 
fãs da música sertaneja e promete 
trazer uma forte carga emocional.

Grupo R2 é homenageado em Brasília
Os empresários Ricardo Emediato, Bruno Sartório, Rafael Damas e 
Eduardo Azambuja, sócios do Grupo R2, foram homenageados pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com os títulos de Cidadãos 
Honorários e Beneméritos. A cerimônia aconteceu no dia 11/09, 
no Auditório da CLDF, com a presença do Presidente da Câmara, 
deputado distrital Wellington Luiz, e do secretário de Turismo do 
DF, Cristiano Araújo. Os títulos concedidos foram aprovados por 
unanimidade pelos deputados distritais.

LETÍCIA COQUEIRO

Isabella Vieira, Ana Luiza Goulart e Anna Luísa Faria na tarde de 
consultoria de moda promovida pela marca John John, na última 

segunda-feira (16), no Flamboyant Shopping

Em turnê solo pela Europa l, até o dia 9 de outubro, o violonista goiano 
Julio Lemos apresenta seu álbum autoral repleto de brasilidade em cinco 
países europeus: Itália, Suíça, França, Holanda e Alemanha. O repertório 

de “Julio Lemos Brasil Acústico” mistura samba, frevo, bossa nova e 
choro com influências contemporâneas e toques de jazz. Com apoio 
do Governo de Goiás, por meio do Programa Goyazes, mecanismo 

operacionalizado pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult), o projeto 
coloca a musicalidade brasileira no cenário internacional.

Os stylists Luara Amorim, Rodolpho Rodrigo e Izabella Perillo também 
circularam pela nova coleção da John John, em Goiânia

DIVULGAÇÃO

O empresários Guilherme Rangel e Isterlania Rangel, da JG Distribuidora 
Importação e Exportação, encontraram com o cantor Alexandre Suíta, 
na mostra Kzulo de decoração que acontece na Casa Enec Engenharia, 

Setor Bueno.

Filme
Será neste sábado (21/09), o lançamento do filme “Consumidos”, 
da produtora goiana Caolha Animation em parceria com a 
Animatriz Studio. Com direção do cineasta Caco Pereira, o roteiro 
segue Lázaro, um personagem que anseia em comer alimentos 
verdadeiros pelo menos uma vez na vida. O filme terá sessão 
gratuita, às 18h, no CineX do Centro Cultural Oscar Niemeyer. Antes, 
às 17h, será exibida uma sessão voltada a pessoas com deficiência 
visual e auditiva, também gratuita.

No Autódromo Internacional de Goiânia
O final de semana promete ser agitado entre os dias 20, 21 e 22 de 
setembro no Autódromo Internacional de Goiânia, com as emoções 
dos carros do Marcas & Pilotos, durante a 4ª etapa do Campeonato 
Goiano de Turismo 1.4. As disputas continuam intensas, e na briga 
pela liderança da categoria “A”, Vitor Perillo, de Goiânia, com 195 
pontos, mantém uma boa vantagem sobre a dupla Pablo Alves 
e Célio Vinícius (132 pontos), que promete competitividade até a 
etapa final na busca pelo título da temporada. Em terceiro lugar, 
a dupla Dalabona e Saninho, do Distrito Federal, demonstra 
constância e regularidade, somando 98 pontos, 5 a mais que a 
dupla Léo Kammoun e Aloísio, também do Distrito Federal.

Palestra em Aracaju
Ana Cristina Dias, advogada especialista em Direito Imobiliário e 
sócia do escritório Dias & Amaral, será uma das palestrantes no II 
Congresso Imobiliário e Condominial de Sergipe, que acontecerá 
nos dias 23 e 24 de setembro, no Vidam Hotel Aracaju. Durante 
o evento, ela conduzirá a palestra intitulada “Due Diligence 
Imobiliária”, abordando questões cruciais para a análise de riscos 
e segurança em transações imobiliárias. O congresso reunirá 
especialistas e profissionais do setor jurídico para promover debates 
de alto nível, com o objetivo de aprimorar o entendimento e a 
prática do direito imobiliário e condominial no estado de Sergipe.

DIVULGAÇÃO

A cantora Maaju é uma das 
atrações confirmadas no Festival 

Vaca Amarela 2024, que acontece 
nos dias 27, 28 e 29 de setembro, 

no Martim Cererê, em Goiânia.

Eleonora Hsiung recebeu os amigos Daniel Camargo, Pedro Guilherme 
e Paulo Queiroz no lançamento da coleção Drão, em seu ateliê no 
Setor Marista. Inspirada nos ciclos de transformação da natureza, 

Drão apresenta peças que simbolizam renascimento e autenticidade, 
convidando o público a apreciar a força e a poesia por trás de cada 

criação.

Leonardo Fort (embaixador da edição do Goiânia Restaurant Week), 
Fernando Reis (idealizador da Brasil Restaurant Week) e Paulo Renato 
Alves (anfitrião do lançamento no Sax Coffee & More), no jantar de 

abertura do evento.

Caldas Country Festival 2024
O Caldas Country Festival 2024 vai apresentar no dia 3 (quinta-feira), 
no restaurante Black Sushi, em Goiânia, algumas das novidades do 
evento que acontece nos dias 15 e 16 de novembro. Na ocasião, será 
divulgado o line-up do festival, detalhes sobre a estrutura e ações 
socioambientais, e as expectativas para o festival, além de ser o 
palco para o lançamento da música e do clipe oficial do evento.

RAFAEL LIMA

Lide mulher
Na próxima quinta-feira (17), o LIDE Mulher realizará 
uma palestra exclusiva sobre os segredos do mercado de 
luxo, conduzida por Gina Facuri (foto), uma das principais 
especialistas do setor no Brasil. Proprietária da renomada 
Reserva 35, a maior adega de bebidas do país, Gina traz 
uma vasta experiência de mais de 15 anos no mercado de 
luxo, combinando sua formação em direito com uma sólida 
trajetória de inovação e sucesso nesse segmento.

DIVULGAÇÃO

O colunista e influencer Fausi Humberto com Cláudia Oliveira e 
Célia Fonseca, no jantar de lançamento do site da Revista Estreia, no 

restaurante Árabe, no Setor Sul

Silvinha Humbelino, Rosa Donzelli e Maisa Gouveia prestigiaram o 
lançamento do site da Revista Estreia

SOLIMAR

SOLIMAR

Influencers na CPI
A senadora Damares Alves vai convocar todos os influencers 
que divulgaram bets e jogos de azar para uma explicação na 
CPI das bets. Serão convocados, em especial, influencers que 
têm acesso a crianças e adolescentes.

A primeira dama Gracinha Caiado e governador de Goiás Ronaldo 
Caiado com Rildo Lasmar e Bel Lasmar, no coquetel de inauguração 
da Vie Pratique, Dental Aesthetic & SPA Rildo Lasmar, no Flamboyant 

Shopping.

O casal Rildo Lasmar e Bel Lasmar, juntamente com os filhos Bia Lasmar 
e João Lasmar

DUDU RASSI

DUDU RASSI

Ciências Aeronáuticas
O Comandante e CEO da empresa de importação e venda 
de aeronaves Max Aircraft, Carlos Fraga, participará como 
palestrante do XXVII Simpósio de Ciências Aeronáuticas da 
PUC Goiás, na próxima quarta-feira (16). Carlos abordará o 
tema Além do Cockpit em sua palestra, que terá início às 
8h30, na Área VI da universidade. O evento será aberto ao 
público.  

Exposições simultâneas
O Centro Cultural Octo Marques inaugura, às 19h, desta 
quinta-feira (17), três exposições simultâneas: Espalhe vida e 
que entre o equilíbrio, de Carlos Camilo; Ausências, da artista 
goiana Thays Tyr, e a coletiva Abrir Horizontes 2, com obras 
de 21 artistas. As mostras estarão em cartaz nas galerias 
Sebastião do Reis e Frei Confaloni, com entrada gratuita.

Debate social
O curta-metragem goiano Casca de Ferida será lançado no 
dia 18, às 20h, pelo Youtube. O filme chega com provocações 
para perspectivas sociais e cutuca a ferida do racismo e 
da invisibilidade. São 12 minutos sobre preconceito e a 
invisibilidade discriminatória, com debate ao vivo. A obra 
tem direção de Kellen Casara, que também é roteirista, e a 
produção e roteiro de Rodrigo Rocha, com apoio cultural da 
Lei Paulo Gustavo. Com notas claras do cotidiano brasileiro, o 
curta-metragem mostra o Brasil que encarcera e julga os que 
estão inseridos na cor da desigualdade e na necessidade da 
ajuda do próximo.

Recicla Goiás
Com foco na sustentabilidade e governança ambiental 
responsável, em ações que promovem também a inclusão 
social, o Governo de Goiás realiza o II Seminário Recicla 
Goiás, amanhã (16), no auditório Carlos Vieira da Assembleia 
Legislativa. Durante o evento, das 8h às 12h, serão 
apresentados os projetos e resultados da agenda ESG da 
gestão estadual. 
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TV Tudo
Perigo é esse
Sábado passado, Dia das 
Crianças, o SBT voltou com 
Chaves e Chapolin. Tudo 
bem, uma conquista, a 
ocasião especial, mas não 
passa de um grande sinal de 
atraso. Tem muita gente boa 
no mercado disposta a fazer 
coisas melhores. Precisa só 
dar a oportunidade.

No ataque
A Record, em meio às 
comemorações da conquista 
dos direitos de transmissão 
dos times da Liga Forte 
União para o Campeonato 
Brasileiro de Futebol a 
partir de 2025, também 
avalia outros cenários para 
investimentos. Por exemplo, 
há o interesse em voltar 
com a produção de novelas 
contemporâneas. O desejo 
está “no radar”.

Só consulta
A Record, interessada, 
chegou a procurar o 
comentarista Caio Ribeiro. 
Nada além de um contato, 
informal e bem-educado das 
duas partes. Mas não rolou. 
O Caio prefere seguir na 
Globo.

No alvo
Além do Paulistão e 
Brasileiro, a Record tem 
outras e maiores ambições 
no campo esportivo. Por 
exemplo, a próxima Copa 
do Mundo nos Estados 
Unidos, México e Canadá, 
que já tem a Globo, mas sem 
exclusividade.

Programação
Paola Carosella vai para mais 
uma temporada do “Alma de 
Cozinheira” no GNT. Serão 
mais 18 episódios, com 
exibição de 20 de novembro 
a 18 de dezembro.

Presta atenção
O rádio sempre se destacou 
pela velocidade de poder 
informar e prestar serviços. 
E numa São Paulo sem luz, 
com a chuva que caiu na 
sexta passada, foi um dos 
poucos meios possíveis 
para tomar conhecimento 
do verdadeiro caos que se 
instalou na cidade. Momento, 

por exemplo, do rádio do 
carro fazer a diferença, com 
milhões de pessoas sem 
energia ou Internet.

Mas não
A rádio BandNews FM, 
porque já tinha evento 
armado de Dia das 
Crianças em uma unidade 
do SESC, ficou horas com 
três jornalistas muito bons, 
Sheila Magalhães, Luís 
Megale e Carla Bigatto, 
dedicados a isso. E a cidade 
debaixo d´água. Em vez de 
informações que poderiam 
ser úteis, números musicais e 
aulas de fazer o batuque na 
própria bochecha. 

Tem data
A Record marcou para esta 
quinta-feira a estreia do 
quadro “Duelo Fashion” no 
“Hoje em Dia”. Apresentação 
de Ana Hickmann e Ticiane 
Pinheiro, com profissionais 
da beleza frente a frente, 
disputando quem se sai 
melhor em um determinado 
desafio. O vencedor leva um 
prêmio de R$ 10 mil.

Terra firme
A partir de novembro, o 
público poderá acompanhar 
o trabalho do jornalista 
Rafael Ihara, só que, agora, 
em terra firme pela CNBC, 
novo canal de notícias. Em 
2020, ainda na pandemia, 
ele foi designado para ser o 
“repórter aéreo“ da Globo 
em São Paulo. Foram quase 
3000 horas de sobrevoo. 
No final de 2023, ele pediu 
demissão em busca de novas 
oportunidades.

C´est fini
Está em pé na Band o 
projeto especial “Verão 
Maior Paraná”, programado 
para o litoral paranaense 
nas primeiras semanas de 
2025, com seis grandes 
shows. Claro, agora existe 
a necessidade de encontrar 
um outro alguém para sua 
apresentação, uma vez que 
Paloma Tocci, que havia 
topado fazer, já estará na 
Record. Então é isso. Mas 
amanhã tem mais. Tchau!

TV aberta, paga ou streaming: 
não tem essa de disputa
Uma das maiores roubadas, no 
geral, mas também no meio TV, é 
essa mania, tão démodé, do “eu” 
querer me mostrar melhor que 
“você”.
As comparações inúteis, que 
levam do nada a lugar nenhum, 
assim como estatísticas querendo 
mostrar que em mil novecentos e 
nada, isso deu mais resultado que 
aquilo.
E por aí também se inclui ou 
se cai na antiga história de que 
a chegada da televisão seria o 
fim do rádio. Depois que não ia 
sobrar nada dos canais abertos 
com a TV paga, assim como o 
streaming tinha chegado para 

atropelar todo mundo, reinar 
soberano e absoluto.
Num jogo de futebol, por 
exemplo: quer encher linguiça? 
Basta querer apresentar quantas 
vezes na vida um time já ganhou 
do seu adversário, quantos 
gols fez, as bolas no travessão, 
números de escanteio, minutos 
de silêncio e outros do gênero.
Nada, no fim de tudo, adianta 
coisa nenhuma. Ou é meio que 
bola na trave, porque não altera 
o placar.
O que vale, verdadeiramente, 
em tudo, em setores os mais 
diferentes e no audiovisual 
também, é o bom conteúdo. 

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery

"Só há duas maneiras de
viver a vida; a primeiras

é vivê-la como se os
milagres não existiam.

A segunda é vivê-la
como se tudo fosse um

milagre".

Hoje é dia de entusiasmo 
na frente da tevê. A seleção 
em campo, contra o Peru.

O Vila Nova entre os cinco 
melhores. Vai ocupar o lugar 

do Atlético na Série A.

Um segundo-turno de
muita roupa suja.

Ganha quem tiver o
melhor sabão em pó.

"Assim é que a vida deve 
ser. Quando um desanima, o 
outro agarra-se às próprias 
tripas e faz delas coração". 

Saramago

Morreu Washington 
Olivetto, ícone da 

publicidade no Brasil. 
Sentiremos falta das 

campanhas memoráveis.

Roberto Carlos está 
chegando.

Vem dia 24, pro aniversário
de Goiânia. 

Adoro 
Roberto!

"Na vida precisamos ter 
reciprocidade. Quem não 
te procura, não quer ser 
encontrado por você". 

Autor 
desconhecido

BELLA DA SEMANA

LÊ SOUZA, 18 aninhos, 
curvas naturais, seios 

empinados e cintura fina

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM
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As finanças vão receber bom 
impulso e um negócio vantajoso 
pode ser confirmado. 

Vai com tudo porque os seus 
planos podem ser as sementes de 
projetos bem sucedidos. 

Pode pintar atração irresistível por 
colega de trabalho. Romance mais 
companheiro. 

Vai com tudo porque astros jogam 
no seu time e espalham melhores 
vibes do rolê. 

Uma paixão avassaladora pode 
brotar e deixar você sem fôlego. 
Atire-se nela, ok? 

Na relação a dois, pode-se 
esperar um astral romântico, 
apaixonado e harmonioso. 

Suas habilidades estarão na 
melhor forma e você pode 
alcançar metas importantes. 

Sua criatividade estará turbinada 
no trabalho e você pode 
consagrar boas vitórias. 

Na paixão, seu jeitinho pode estar 
meio tímido durante o dia, mas 
arrasará à noite.

Pode ampliar clientela e consagrar 
vitórias que vão alavancar 
crescimento na carreira.

Sua popularidade vai crescer e 
você deve receber enxurrada de 
likes nas redes sociais. 

Há chances de dar um golpe de 
sorte e tirar a barriga da miséria 
em matéria de dinheiro.

DIVERSÃO & ARTE

Ramones voltam às lojas com
disco conturbado dos anos 80

Marcus Vinícius Beck

1-2-3-4! Os Ramones come-
çam a rolar aqui onde eu estou 
agora. Ensaio uma dancinha 
meio torta, rockão me subin-
do a espinha e, cara, que tesão 
inexplicável! Vontade de curtir 
esse êxtase pra sempre. Ou seria 
apenas uma ridícula manifesta-
ção de adolescência tardia? 

Ih, garotinho, olha essa gui-
tarra explodindo uma energia 
capaz de iluminar as escureci-
das metrópoles brasileiras! E 
essa bateria, acelerada e pul-
verizante, apressada e desca-
ralhante, esparramando-se em 
power chords primitivos, do 
tipo que tritura fórmulas enfer-
rujadas e solilóquios musicais 
ultrapassados… Decreto: mú-
sica furiosa. Como deve ser um 
bom rock. 

Batidas monolíticas resso-
adas na seção rítmica. Não há 
qualquer pretensão virtuosa no 
baixo nem na batera. Apenas vi-
gor, ideal pra que entremos em 
rodinhas punks— se você, ora, 
já foi ao Martim Cererê enten-
derá o que digo, é óbvio. E, se 
ainda não foi, vá — por favor.

Ouço “Halfway to Sanity”, o 
disco lançado em 1987 pelos 
Ramones, pois retorna às lojas 
brasileiras (as virtuais e as que 
ainda funcionam nas cidades) 
—e no ultrapassado formato 
CD. É o último registro fonográ-
fico com Richie Ramone na ba-
teria, antes de o grupo estaduni-
dense chamar ex-Blondie Clem 
Burke para impiedosamente 
tomar-lhe as baquetas. 

Sabemos que o vocalista Joey 
e o guitarrista Johnny Ramone 
não se entendiam. Inimigos ín-
timos — como bem descreve o 
jornalista Ricardo Schott —, os 
músicos não se achavam ca-
pazes de conviver em estúdio. 
A comunicação, deteriorada 
e ruidosa, dificultou a vida do 
produtor Daniel Rey, que lidava 
ainda com um Dee Dee Ramo-
ne (ainda baixista) chapado. 

Mesmo assim, “Halfway to 
Sanity” continua soando inte-
ressante. Com 12 canções — 30 
minutos de duração —, o álbum 
demonstra incursões dos Ra-
mones pelo hard rock e hard-
core. Joey se esgoela no punk “I 
Know Better Now”, na acelerada 
“Weasel Face” e na crua “I´m 
Not Jesus”. A banda, um tanto 
durona, diminui o ritmo na ba-
lada “Bye Bye Baby”, num mo-

mento de surpreendente ternu-
ra nesse repertório escrito em 
clima de caos extremo. 

“I Wanna Live”, por sua vez, 
sugere punk clássico, com um 
dedilhado melódico mas fun-
cional de Johnny. Aqui, a men-
sagem é direita, ou quase: “I´ve 
been thinking it over/ and I 
know just what to do”, algo como 
“eu estive pensando sobre isso/ 
e eu sei o que quero”. 

Para o ensaísta Kelefa San-
neh, os Ramones se vestiam 
como prostitutas de rua, com 
calça jeans apertada e jaque-
ta de couro preta, e faziam um 
rock barulhento, rápido e um 
tanto sem sentido. Eles expan-
diram a fórmula de “I Wanna 
Be Your Dog”, canção publicada 
pelo The Stooges, em 1969, e in-
troduziram o espírito anárquico 
vamos-quebrar-essa-porra. 

Criado em 1974 no Queens, 
Nova Iorque, os Ramones se 
destacaram pelos seus shows 
caóticos numa cidade na qual 
rolava certa esbórnia de nome 
New York Dolls. As letras do 
grupo expressavam o f…-se em 
decibéis altíssimos, assim como 
vida de seus membros apontava 
à produção de um material, di-
gamos, pré-punk. Foi essencial, 
o Dolls. 

Assim como os Ramones, 
deliciosamente turbulento, ir-
resistivelmente bom, é hoje 
cultuado por jovens desconten-
tes. Pois então, garotinho, solte 
o som aí: “Halfway to Sanity” 
vale ser descoberto ou, se você 
já o ouviu antes, vale ser redes-
coberto — por que não? O rock 
ainda é imprescindível. 

Banda punk tem disco 
reeditado em formato 
CD. Obra continua 
soando interessante, 
embora bastidores 
fossem caóticos: brigas, 
egos e estranhamentos 
entre músicos marcaram 
trabalho relançado

Grupo revolucionou rock nos anos 1970 com batidas aceleradas e sonoridade crua

DIVULGAÇÃO Matanza Inc faz 
show no Cererê

No mês das bruxas, o Cidade 
Rock ganha uma edição espe-
cial de Halloween. Neste sába-
do, 19 de outubro, o Martim Ce-
rerê será o ponto de encontro 
de monstros, bruxas, zumbis e 
fãs do rock para um dos even-
tos mais celebrados do rock 
produzido em Goiânia.

O Cidade Rock de Hallowe-
en terá decoração temática, 
brindes para quem for fanta-
siado, e como grande atração, o 
show da banda Matanza Inc, de 
São Paulo. As bandas goianas 
Luxúria de Lillith, Teia, Realife e 
The Last Shot também subirão 
ao palco para completar a noite 
de peso. A entrada é gratuita até 
às 20h, mediante a doação de 
1kg de alimento não perecível. 
Após esse horário, será cobrada 
uma taxa de R$ 20,00.

O Matanza Inc é um projeto 
liderado pelo guitarrista, com-
positor e letrista Marco Donida, 
surgido após o fim das ativida-
des da lendária banda Matan-
za em 2018. Em 2019, o grupo 
lançou o álbum “Crônicas do 
Post Mortem”, uma espécie de 
disco póstumo, com faixas que 
já estavam prontas na época da 
separação.

Gravado pelos músicos da 
última formação do Matanza 
– Jonas Caffaro, Maurício No-
gueira, Dony Escobar e o vo-
calista Vital –, o álbum foi bem 
recebido pelo público e levou 
a banda de volta aos palcos. 
Entretanto, a pandemia de Co-
vid-19 interrompeu seus pla-
nos.

Nova formação
Agora, com nova forma-

ção e sediado em São Paulo, 
o Matanza Inc está de volta. 
Além de Donida, a banda con-
ta com Daniel Pacheco nos vo-
cais, Marcelo Massa no baixo 
e Marcos Williams na bateria. 
Daniel e Marcelo já tocam jun-
tos na banda Cerberus Attack, 
enquanto Marcos é baterista 
das bandas Inferno Nuclear e 
Ghosts of War, tributo ao Slayer.

O grupo está preparando 
um novo álbum, e o primeiro 
single, “Presença Nefasta”, será 
lançado nesta sexta-feira, 18 de 
outubro, nas plataformas digi-
tais pela Monstro Discos. No 
show do Cidade Rock, os fãs 
podem esperar uma mistura 
dessa nova fase com os grandes 
sucessos que marcaram a traje-
tória do Matanza.

Além do Matanza Inc, a noi-
te também contará com outras 
atrações de peso. A Luxúria de 
Lillith, referência no black me-
tal nacional, promete um show 
intenso, enquanto a banda Teia 
traz ao palco uma fusão pode-
rosa de nu metal e hardcore. O 
Realife aposta no horror punk 
e a The Last Shot explora so-
noridades góticas e pós-punk, 
criando a trilha sonora perfeita 
para a noite de Halloween. (Re-
dação)

DIVULGAÇÃO
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Quase morri! Me deses-
perei ao pensar que seria 
assim, uma morte idiota, 
sozinho em casa, à beira 
da mesa, com um prato de 
massa – penne com abobri-
nha Itália grelhada, páprica 
defumada e molho pesto, 
com uma generosa camada 
de parmesão ralado na hora 
e pimenta calabresa – e uma 
taça de vinho português. 
“Pelo menos isso estaria de 
acordo”, pensei, ainda duvi-
dando que seria meu fim. Na 
TV assistia a um episódio de 
This Is Us, o que me fez acre-
ditar, piamente, que a morte 
era iminente. Pobre de mim.

Eu estava sozinho e meu 
corpo só seria encontrado, 
em estado de putrefação, 
quando, após umas três ou 
quatro pessoas procurarem 
por mim, sem sucesso no 
atendimento ao meu cha-
mado, começassem a ma-
nifestar o incômodo com o 
meu sumiço. Talvez o vizi-
nho me chamasse no inter-
fone para me pedir uma aju-
da ou para devolver o prato, 
que foi com uma torta de 
couve-flor, com um pedaço 
de bolo de chocolate com 
calda dupla. E eu não prova-
ria este.

A fração de segundo em 
que a vida começa a passar 
diante dos olhos, começou 

Médico

pelo último trabalho inicia-
do e não terminado. “Mas o 
artigo ainda não está pron-
to! Quem vai terminá-lo?”, 
questionava-me aos céus 
ou a alguma espiritualidade 
que poderia já estar no am-
biente à espera do meu de-
sencarne. Imaginei dezenas 
de pessoas. Parentes, ami-
gos, pessoas conhecidas... 
poderia ser qualquer um, 
nem que fosse para rir da 
minha cara, ou da energia 
do meu ectoplasma, pela 
forma tão besta de morrer. 
Tentei dissuadir meu cé-
rebro, mas ele insistia em 
mostrar as histórias que 
vivi.

Depois de sobreviver à 
uma pandemia morreria as-
sim? “Eu não enviei as fotos 
para a Pétria Chaves e para 
a Bárbara Falcão!”, culpava-
-me a consciência pela mi-
nha protelação quanto ao 
envio das fotos prometidas 
para duas jornalistas – uma 
delas amiga de longa data 
– que já estavam impres-
sas, assinadas, dedicadas, 
aguardando apenas a em-
balagem necessária para o 
despacho, já que os Correios 
negaram o envio em um 
canudo de papelão, cuida-
dosamente preparado para 
que elas fossem enroladas e 
não amassassem. “Deveria 
tê-las enviado num envelo-
pe amarelo, comum”, pensei 
quando caí na real e voltei 
a mim, percebendo que a 
morte estaria cada vez mais 
próxima.

Mas a cabeça não para-
va de receber informações, 
assuntos distantes e fatos 
recentes. “As sementes de 
ameixa e pêssego que es-
tão brotadas na geladei-
ra deveriam ser plantadas 
amanhã. Será que depois 
de tanto cuidado foi tudo 
para o beleléu? E a garrafa 
de vinho que deixei aberta 
na geladeira... até que meu 
corpo seja encontrado, o 

português barricado já vi-
rou vinagre”, lamentei. O ca-
chorro da vizinha começou 
a latir em um tom diferente 
e foi aí que me lembrei de 
um documentário que as-
sisti em que os cães podiam 
sentir o cheiro de doenças 
ou prever quando alguém 
vai se sentir mal. “Será que 
ele está sentindo o cheiro da 
minha morte?”

E as histórias vinham à 
mente misturadas às obri-
gações e desejos que ainda 
não tinham sido cumpri-
das ou saciados. “Será que 
dá tempo de mandar uma 
mensagem informando que 
os morangos orgânicos que 
estão no freezer são para 
um sorvete com banana e 
cream cheese? Mas a quem 
informar tal necessidade, 
assim, de última hora?”, 
pensava rapidamente e caía 
em mim: “Mas eu estou 
morrendo! É isso mesmo?”.

Procurei pela luz de outra 
dimensão virando a cabeça 
pros lados e pra cima e não 
vi qualquer brilho. “Será 
que o destino do meu espí-
rito no desencarne vai ser a 
treva?”, me questionei ame-
drontado e sentindo meu 
coração disparar. E batia 
muito forte, não sei se pela 
falta de ar ou pelo medo. 
“Será que eu apaguei a luz 
da garagem quando fui dei-
xar o lixo lá fora?”. De volta 
à mesa, olho para os lados, 
mais uma vez, e procuro 
alguém, algum espectro. 
Nada. Seria solitário tam-
bém meu desencarne? Que 
morte idiota!

Pensei em usar o pouco 
das forças que me resta-
vam para escrever um bi-
lhete, dizendo rapidamente 
o que aconteceu, para que 
não houvesse pendengas 
judiciais e avisando sobre 
meu testamento. Pensei no 
bilhete: “Depois de uma 
garfada generosa da mas-
sa com abobrinha, molho 

pesto e muito queijo, uma 
semente de pimenta cala-
bresa – provavelmente! – 
desceu pelo buraco errado 
e eu me engasguei. Ardeu 
a garganta. Para melhorar, 
um gole generoso de vinho 
foi engolido. Mas também 
desceu errado. Tentei tossir, 
mas o vinho parecia des-
cer pelos meus pulmões e 
envolvê-los, preenchendo 
os dois, com um tanino in-
tenso e amadeirado. Passei 
a mão nuns quatro guarda-
napos de papel para limpar 
o que escorria da minha 
boca, mas não deu tempo. 
E, assim, desencarnei”. Mas 
não daria tempo de escrever 
tudo isso. Os pensamentos 
são muito rápidos quando 
estamos à beira da morte. 
Mas era claro que morreria 
pela comida e pelo vinho. 
Nada mais épico. Nada mais 
irônico.

E a minha vida continuou 
a passar diante dos meus 
olhos, quando cheguei à 
sala de aula do primeiro ano 
colegial, no Colégio Obje-
tivo, em Goiânia, quando 
lembrei de uma professora 
dizendo que “se alguém se 
engasgar com líquido, a pri-
meira coisa a fazer é virá-la 
de cabeça para baixo”. Se-
gundo a explicação dela, o 
líquido voltaria para a gar-
ganta e pronto. Tudo resol-
vido. E me lembrei ainda de 
que em uma de suas provas 
tirei nota máxima, me fa-
zendo acreditar que era um 
aviso de que a tática pode-
ria dar certo. A automano-
bra me salvaria da morte.

Não sabia se a lembrança 
tinha sido uma ajuda espiri-
tual para que eu agisse ou se 
era apenas mais uma cena 
da minha vida passando 
para que tudo se findasse 
ali, naquela hora. Naque-
le exato momento. Era só o 
que me restava, precipitar-
-me a ficar de ponta-cabe-
ça. Mas não sabia se pode-

ria dar certo e eu voltaria 
à vida. Já imaginava que 
não havia mais o que fazer 
e tudo o que eu pensava já 
era uma visão espectral da 
minha vida desencarnada. 
Saltei da cadeira e plantei 
bananeira na beirada da 
mesa, enfiei o pé no prato 
de penne com pesto, quase 
derrubei a taça de vinho e 
pensei: “Calma. Você ainda 
vai terminar de tomar o vi-
nho”, e tossi.

Rapidamente senti o tin-
to português escorrer pela 
minha garganta e chegar ao 
pé da língua. E tossi mais. 
Tossi muito. Meus olhos la-
crimejaram e eu achei que 
o vinho também saía pelas 
glândulas lacrimais. “Será 
que já posso ficar de pé ou 
ainda precisa ficar assim 
muito tempo?”. A dica da 
professora iria só até o ato 
de me virar de cabeça pra 
baixo. Por via das dúvidas e 
para garantir a recuperação 
da vida, resolvi ficar virado 
até que a tosse passasse e 
eu sentisse o alívio da res-
piração. Foram alguns pou-
cos minutos que pareceram 
mais que o tempo de prepa-
rar a massa e envelhecer o 
vinho.

Cá estou para relatar que 
histórias de colegial podem 
parecer lenda, mas quando 
não há mais o que fazer, é 
só o que resta a fazer. So-
brevivi. Terminei de comer 
o pouco do que sobrou da 
massa no prato, desta vez 
com mais calma, e calibrei 
a taça com o português. Ali-
ás, dei fim no conteúdo da 
garrafa para que, caso acon-
tecesse novamente, não 
perderia o resto da bebida. 
E, com o guardanapo embe-
bido do vinho que vertera 
dos meus pulmões, limpei 
o pesto com queijo que já 
secava no meu calcanhar 
direito. A propósito, não iria 
desperdiçar mais um guar-
danapo.

Quase morri. E não é uma hipérbole
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PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA TEREZINHA DE GOIÁS
AVISO DE LICITACAO - PREGAO ELETRONICO

O Município de Santa Terezinha de Goiás, através da Agente de Contratação, 
torna público que realizara em sessão pública no sitio eletrônico www.slicx. 
com.br, na forma da Lei n 14.133/2021, a seguinte licitação: Modalidade: 
Pregão Eletrônico (SRP) n 019/ 2024; Data e Horário: 25/10/2024 as 09h 
00min; Objeto: Contratação de Empresa para Prestaçao de Serviços/ 
Locação de Estruturas Metálicas Móveis para realização de Eventos 
Temporários incluindo instalação, montagem, manutenção e desmontagem 
para atendimento das demandas do Poder Executivo e demais órgãos da 
administração do Município de Santa Terezinha de Goiás/GO, conforme 
especificado no anexo I (especificações do objeto), parte integrante do 
presente edital. Edital e informações na Rua Dona Julia, s/nº, Centro e nos 
sítios: www.santaterezinhadegoias. go.gov.br e www.slicx.com.br “Acesso 
Identificado no link – “Licitações”. Santa Terezinha de Goiás/GO, 14/10/2024.

 Katia  Denise Miranda Evangelista – Agente de Contratação

ROGENER NARARETH BARBOSA CPF:027.579.891-70 Torna público que 
Requereu da Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Goianira - SEMMA a 
Renovação da Licença de Funcionamento para Extração de Argila para 
utilização na indústria cerâmica em 2,80 há área de lavra na chácara Boa 
Vista Zona Rural Município de Goianira - GO.

A Construtora Caiapó LTDA, CNPJ N° 00.237.518/0001-43, torna público 
que requereu a Secretaria do Meio Ambiente – SEMMA a Licença Ambiental 
Unica – LAU para a atividade de “Jazida de cascalho” localizada na “Fazenda 
Ribeirão Grande” no município de Mineiros – GO, com a finalidade de atender 
a obra de utilidade pública, “Rodovia: GO-306 Trecho: Entr. GO-341 / Entr. 
GO-050 Lote II Mineiros / Chapadão do Céu”.

PREFEITURA MUNICIPAL DE AURILÂNDIA-GO
AVISO DE CHAMADA PÚBLICA Nº 003/2024

A Prefeitura Municipal de Aurilândia-GO informa a realização da Chamada 
Pública Eletrônica nº 003/2024, conforme a Lei Federal nº 14.133/2021. O 
recebimento de propostas terá início em 16/10/2024, às 09h30min, com 
abertura em 05/11/2024, às 09h31min, por meio do site www.portaldecom 
praspublicas.com.br. Objeto: Aquisição de gêneros alimentícios listados em 
anexo ao edital, produzidos pela Agricultura Familiar. Os fornecedores 
deverão ser produtores rurais com DAP (Declaração de Aptidão ao Pronaf), 
pertencentes a grupos formais (cooperativas, associações) ou informais 
(exclusivos do município de Aurilândia-GO), para consumo na alimentação 
escolar municipal, conforme edital. O edital completo está disponível em 
https://www.aurilandia.go.gov.br, na plataforma onde será realizada a 
Chamada Pública, ou pode ser solicitado pelo e-mail licitacao@aurilandia.go. 
gov.br, em horário comercial. Aurilândia-GO, 14 de outubro de 2024.

 FERNANDA AFONSO DIAS - Secretária Municipal de Educação

             AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO No 060/2024
O MUNICÍPIO DE MINEIROS, inscrito no CNPJ sob o no 02.316.537/0001-90, 
com sede na Praça Coronel Carrijo, 001, Centro, Mineiros - Goiás, torna 
público, que fará realizar no dia 05 de novembro de 2024, em sessão 
pública eletrônica realizada na plataforma Bolsa Nacional de Compras - 
BNC, a partir das 09:00 (nove) horas - horário de Brasília, licitação na 
modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, tipo menor preço, para Contratação de 
empresa especializada para venda, entrega e montagem de aduelas pré-
moldadas para construção de ponte sobre o córrego Tatu, conforme 
disposições do termo de referência em anexo. Fim do cadastramento das 
propostas 05/11/2024 às 08hrs00min. Início da sessão pública no dia 
05/11/2024 às 9hs00min. O edital e o recebimento da proposta estará 
disponível a partir de 15/10/2024, encontra-se disponível, na íntegra, nos 
endereços www.mineiros.go.gov.br, http://bnc.org.br e www.gov.br/pncp/pt-
br/pncp. Frisa-se que ao presente Pregão é Regido pela Lei 14.133/2021, 
Decreto Municipal no 003/2024, Lei Complementar no 123/2006 e suas 
alterações. Informações: licitacao@mineiros.go.gov.br ou pelo telefone (064) 
3672-7816. 

PAULA REGINA CARRIJO NOVAIS - Pregoeira Substituta

EDITAL 009/2024
O Senar/AR-GO, torna público o PROCESSO DE SELEÇÃO DE 
EMPREGADOS.
Informações disponíveis no site https://sistemafaeg.com.br/trabalhe-
conosco.

Dirceu Borges

AVISO DE PROCESSO SELETIVO

Goiânia, 15 de outubro de 2024.

DESPACHO Nº 2330/2024
 

O MUNICÍPIO DE GOIÂNIA, por intermédio da Secretaria 
Municipal de Administração, bem como pelo titular da Pasta 
constituído pelo Decreto Municipal n.º 3.285 de 29 de julho 
de 2022, no uso de suas atribuições legais previstas no art. 
6º, inciso XIII do Decreto Municipal n.º 131, de 12 de janeiro 
de 2021 e art. 40, inciso IV da Lei Complementar Municipal 
n.º 335, de 01 de janeiro de 2021, INTIMA a empresa GW 
Distribuição de Produtos e Serviços em Licitações Ltda, 
inscrita no CNPJ n.º 32.130.698/0001-56, na pessoa de 
seu representante legal, com fulcro no art. 23, §4º e §5º, do 
Decreto n.º 2271, de 17 de setembro de 2019, diante da falta 
de êxito nas respectivas intimações via correio eletrônico 
e por meio postal, para dar ciência a interessada do prazo 
de 05 (cinco) dias úteis a contar da publicação desta, feita 
por meio de edital para, querendo, conforme assegurado 
no artigo 5°, inciso LV, da Constituição Federal, apresentar 
defesa no Processo de Apuração de Responsabilidade de 
Fornecedores – PARF n.º 24.5.000041534-3, decorrente 
do Pregão Eletrônico n.º 016/2023 – SRP, diante do 
descumprimento da norma editalícia dos itens 17.11 e17.9,do 
Edital, art. 12 da Lei Complementar n.º 9.525/2014.
Ressalta-se que o processo em epígrafe se encontra 
disponível na plataforma SEI, sendo necessário que o 
interessado realize o cadastro no site da Prefeitura de 
Goiânia (https://www.goiania.go.gov.br/sei/ na opção 
“Cadastro de Usuário Externo”) para consulta, podendo 
serem sanadas eventuais dúvidas através do telefone (62) 
3524-1710 ou e-mail: advsetorialsemad@gmail.com.

Goiânia, data da assinatura eletrônica.

RAFAELLA DE PAULA CANEDO
Secretária Municipal de Administração - SEMAD

Secretaria Municipal de Administração

  GONTIJO REVENDA DE COMBUSTÍVEIS LTDA, CNPJ 
46.481.122/0001-48, torna público que recebeu junto à Secre-
taria Municipal de Meio Ambiente de Formosa-GO, a Licença 
Ambiental de Funcionamento nº 49/08.2024 com validade 
até 29.09.2027, para Comércio Varejista de Combustíveis 
para veículos automotores, situado na Avenida Brasília, n° 
1093, Quadra 56, Lote 01-A, Formosinha, Formosa-GO, CEP 
73.813-010.

  MUNICÍPIO DE BARRO ALTO/GO – AVISO DE REVOGAÇÃO DA CON-
CORRÊNCIA SOB A FORMA PRESENCIAL N.º 006/2024 – Torna público, 
a REVOGAÇÃO da Licitação na modalidade Concorrência Sob a Forma 
Presencial n.º 006/2024, cujo objeto é a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA PARA EXECUÇÃO DE OBRA DE CONSTRUÇÃO DE 
GALPÃO NO PARQUE DE EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA “PRESÍDIO 
PIRES DOS SANTOS” NA CIDADE DE BARRO ALTO, nos termos do Art. 
71, II, da Lei Federal n.º 14.133/2021. Barro Alto/GO, 14 de outubro de 2024 
– EDCARLOS OLIVEIRA – Gestor do Executivo.

  EDITAL DE COMUNICAÇÃO
VP DA SILVA MINERACAO LTDA, CNPJ nº. 54.491.225/0001-
17, torna público que requereu da Secretaria Municipal do 
Meio Ambiente de Silvânia-GO-SEMMA, a Licença Ambiental 
de Instalação e Funcionamento para extração de areia e argi-
la na propriedade denominada Fazenda João de Deus, Zona 
Rural, Município de Silvânia-GO, C.E.P.: 75.180-000. Não foi 
determinado estudo de impacto ambiental.

  EDITAL DE COMUNICAÇÃO
EMPREENDIMENTO IMOBILIÁRIO MATO DE NOSSA SE-
NHORA SPE LTDA, CNPJ nº 39.928.804/0001-90, torna públi-
co que recebeu da Secretaria Municipal do Meio Ambiente de 
Silvânia-GO-SEMMA, a Licença Ambiental Prévia nº. 061 e a 
Licença Ambiental de Instalação nº 062/2024 com validade até 
08 de outubro de 2030 respectivamente, para parcelamento do 
solo modalidade de loteamento aberto urbanístico residencial 
na Fazenda Mato de Nossa Senhora, Zona Rural, Município 
de Silvânia-GO, C.E.P.: 75.180-000. Não foi determinado estu-
do de impacto ambiental.

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 34.277.354/0001-08 , aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica extra-
judicialmente por edital, o COMPRADOR, DIEGO ARAUJO 
SILVA, escrito no CPF: 851.423.282-72, endereço residencial 
descrito contratualmente, para que satisfaça os pagamentos 
em atraso e demais encargos advindos da mora, junto à 
empresa acima descrita, com endereço situado na Av. T-4, 619 
- St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O valor atualizado do 
débito, é de R$ 30.477,23 (trinta mil, quatrocentos e setenta 
e sete reais e vinte e três centavos), cuja planilha de débito 
detalhada encontra-se com a PROMITENTE VENDEDORA. 

Decorrido o prazo de 24 (vinte quatro) horas sem manifesta-
ção do devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateral-
mente e/ou tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 14 de outubro de 2024.

       SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA

    CNPJ/MF sob o número: 34.277.354/0001-08

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 04 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 28.240.303/0001-09, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica extraju-
dicialmente por edital, o COMPRADOR, ALTIPLANO CAPITAL 
S/A, escrito no CNPJ: 24.362.409/0001-16, endereço residen-
cial descrito contratualmente, para que satisfaça os paga-
mentos em atraso e demais encargos advindos da mora, 
junto à empresa acima descrita, com endereço situado na Av. 
T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O valor atuali-
zado do débito, é de R$ 264.606,95 (duzentos e sessenta e 
quatro mil, seiscentos e seis reais e noventa e cinco cen-
tavos), cuja planilha de débito detalhada encontra-se com a 
PROMITENTE VENDEDORA. 

Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou 
tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 14 de outubro de 2024.

       SPE RESIDENCIAL CITY 04 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA

    CNPJ/MF sob o número: 28.240.303/0001-09

CÂMARA MUNICIPAL DE CALDAS NOVAS  
AVISO DE LICITAÇÃO  

 PREGÃO ELETRÔNICO Nº 004/2024 
REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL 
AQUISIÇÃO DE COMPUTADORES E NOTEBOOKS. 
PREÂMBULO. PROCESSO: 2024001181. DATA DA 
REALIZAÇÃO: 31 de outubro de 2024. HORÁRIO DE 
INÍCIO DA SESSÃO: 09:00h. ENDEREÇO: https://bnc.org.br/.  
O Edital poderá ser retirado na sede da Câmara Municipal de 
Caldas Novas, pelo e-mail  
licitacao@camaradecaldas.go.gov.br ou no site  
www.camaradecaldas.go.gov.br.  
Maiores informações, ligue 64 3453 1188.  

Caldas Novas, 14 de outubro de 2024. 
VINICIUS HENRIQUE COSTA – PREGOEIRO  

Portaria 155/2024 

BYMED BRASIL INDÚSTRIA ALIMENTÍCIA LTDA, CNPJ 
08.207.225/0001-25, torna público que requereu à Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente de Aparecida de Goiânia, a 
Licença de Instalação (LI), para atividade de Fabricação de 
outros produtos alimentícios não especificados anteriormente, 
no endereço Avenida Guajupiá, s/n, quadra 31, lote 11, Jardim 
Helvécia, Aparecida de Goiânia. O empreendimento não se 
enquadra na Resolução CONAMA n. 001/86.

ESTADO DE GOIÁS MUNICÍPIO DE CAMPOS BELOS
AVISO DE PREGÃO ELETRONICO - EDITAL N° 34/2024

O município de Campos Belos, Estado de Goiás, realizará licitação na 
modalidade PREGÃO ELETRONICO cuja o objeto e aquisição de um 
Caminhão Caçambas para o Município de Campos Belos - Go, objeto do 
Convênio nº 920540/2021 da PLATAFORMA +BRASIL, celebrado entre o 
Ministério Da Agricultura, Pecuária, Abastecimento e o Município de Cam-
pos-Belos/GO, por meio de Sistema de Registro de Preço a realizar-se no 
dia 25.10.2024, com início às 10:00 horas, Informações: www.bnc.org.br, 
site do Município de Campos Belos  www.camposbelos.go.gov.br, licita-
caopmcb21@gmail.com  ou pelo Fone: (0XX62)3451-3181, das 8:00h às 
14:00h e das 14:00h às 17:00h Campos Belos/GO, 15 de outubro de 2024.  

JOSÉ REINAN DE ARAÚJO LIMA - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARANI DE GOIÁS
AVISO DE REVOGAÇÃO 

PREGÃO ELETRONICO Nº 021/2024
O Fundo Municipal de Saúde de Guarani de Goiás/GO, torna pú-
blico a REVOGAÇÃO ao Processo de PREGÃO ELETRONICO Nº 
021/2024, Processo Administrativo Nº 2479/2024, objetivando 
o CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNECIMENTO DE 
01(UM) VEICULO (ZERO QUILOMENTRO) PARA ATENDER AS 
NECESSIDADES DO FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE - FMS DE 
GUARANI DE GOIÁS. Motivo da Revogação: Necessidade de cor-
reção do processo. Guarani de Goiás-GO, 14 de outubro de 2024.
VANUZIA FERREIRA MOREIRA BRANDÃO - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARANI DE GOIÁS 
AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 025/2024

O Fundo Municipal de Saúde de Guarani de Goiás - GO, torna público 
que fará realizar às 08:00 horas do dia 25 de outubro de 2024, em ses-
são pública eletrônica na  plataforma Bolsa Nacional de Compras – BNC 
www.bnc.org.br licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, tipo 
menor preço por item, objetivando a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
PARA FORNECIMENTO DE 01(UM) VEICULO (ZERO QUILOMENTRO) 
PARA ATENDER AS NECESSIDADES DO FUNDO DE SAUDE DE MU-
NICIPAL DE GUARANI DE GOIÁS. Entrega das propostas: a partir de 
16/10/2024 às 08:00 hs, Informações: A integra do edital encontra-se a 
disposição dos interessados no Prédio da Prefeitura Municipal de Guarani 
de Goiás/GO, situada na Av. Savagé Alves de Oliveira, Quadra 26, Lote 
02, Centro, e/ou nos sites: www.guaranidegoias.go.gov.br ou www.bnc.
org.br, https://pncp.gov.br/app/editais, ou via e-mail: licitacao@guaranide 
goias.go.gov.br. Guarani de Goiás-Go, 14 de outubro de 2024. 

VANUZIA FERREIRA MOREIRA BRANDÃO - Pregoeira

ESTADO DE GOIÁS
AVISO DE RESULTADO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 42/2024 
Processo Adm: Nº 5889/2024

Objeto: AQUISIÇÃO DE LEITES ESPECIAIS PARA ATENDER AS NE-
CESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICIPIO 
DE IPORÁ GO. Empresas vencedoras valor total: R$ 677.982,02 (seis-
centos e setenta e sete mil e novecentos e oitenta e dois reais e dois 
centavos): SHIGEMOTO & CIA LTDA (28787127000111) com os lotes: 
11 e 19 no valor total de R$ 29.136,90 (vinte e nove mil e cento e trinta 
e seis reais e noventa centavos). NUNESFARMA DISTRIBUIDORA DE 
PRODUTOS FARMACÊUTICOS LTDA (75014167000100) com os lotes: 
5 e 34 no valor total de R$ 35.973,90 (trinta e cinco mil e novecentos 
e setenta e três reais e noventa centavos). APGYN DISTRIBUIDORA 
HOSPITALAR LTDA (47761551000131) com os lotes: 8, 10, 12 e 33 no 
valor total de R$ 65.745,86 (sessenta e cinco mil e setecentos e quarenta 
e cinco reais e oitenta e seis centavos). ASTRA MEDICAL SUPPLY PRO-
DUTOS MÉDICOS E HOSPITALARES LTDA (44127150000136) com os 
lotes: 4 e 26 no valor total de R$ 160.154,40 (cento e sessenta mil e cen-
to e cinquenta e quatro reais e quarenta centavos). NTR HOSPITALAR 
LTDA (38178241000106) com o lote: 23 no valor total de R$ 130.000,00 
(cento e trinta mil reais). D E D ALIMENTOS LTDA (28141318000101) 
com os lotes: 2, 3, 14, 15, 18, 25, 27, 28, 29, 30 e 32 no valor total de R$ 
256.970,96 (duzentos e cinquenta e seis mil e novecentos e setenta reais 
e noventa e seis centavos). Itens desertos: 21, 24 e 31. Itens fracassa-
dos: 1, 6, 7, 9, 13, 16, 17, 20 e 22. IPORÁ - GO, 07 de agosto de 2024.

LUIZ MARCIO MARTINS COSTA - PREGOEIRO

MUNICÍPIO DE MARZAGÃO – ESTADO DE GOIÁS
RESULTADO DE JULGAMENTO 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 14/2024 - SRP
Licitantes Vencedores: JOAQUIM JUNIOR DA SILVA 
52142280153 e 57.557.077 CARLOS ANTONIO OLIVEIRA 
CONRADO. Marzagão, 14/10/2024. 

INÊS MARQUES DA SILVA - Pregoeira

AVISO DE LICITAÇÃO
O MUNICÍPIO DE MINAÇU-GO, através de sua CL, torna público a 
abertura de procedimentos de licitação na modalidade CHAMAMENTO 
PÚBLICO, conforme edital e seus anexos, a ser realizado na sede da 
Prefeitura do Município de Minaçu/GO destinado aos objetos descritos 
no dia e horário constante abaixo. A integra do Edital estará disponí-
vel no Portal da Transparência do Município. Site www.minacu.go.gov.
br, e na sede da Prefeitura Municipal, no Departamento de Licitação e 
Contrato. Maiores informações pelo fone (62)3379-1020. Minaçu/GO. 
CHAMAMENTO PÚBLICO: 006/2024. DATA: 21/10/2024; HORÁRIO: 
08h30min. OBJETO: CREDENCIAMENTO PARA CONTRATAÇÃO DE 
ARBITRAGEM DESPORTIVA PARA ATENDER AS DEMANDAS DA 
SECRETARIA DE TURISMO, ESPORTES, LAZER E JUVENTUDE DO 
MUNICÍPIO DE MINAÇU- GO. Minaçu/GO  14 de outubro  de 2024.

SILVANE FERREIRA DOS SANTOS - Agente de Contratação

AVISO DE LICITAÇÃO
O TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE GOIÁS, torna público que 
realizará Licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO - EDITAL Nº 
17/2024, tipo MENOR PREÇO GLOBAL, conforme os dados abaixo indi-
cados. Processo nº.: 202408000550315. Nº da Contratação no SISLOG: 
109730. Objeto: Contratação de empresa especializada na prestação de 
serviços de locação, manutenção, montagem, desmontagem, ambienta-
ção e programação visual de decoração natalina para o Palácio da Justiça 
Desembargador Clenon de Barros Loyola e para o Fórum Cível da Co-
marca de Goiânia. Valor estimado: R$ 921.133,33 (novecentos e vinte e 
um mil, cento e trinta e três reais e trinta e três centavos). Prazo limite de 
apresentação da Proposta: Até a data/horário da sessão pública. Data/
Horário da sessão pública: 31/10/2024, às 13h (horário de Brasília - DF). 
Endereço eletrônico: https://sislog.go.gov.br (Interessados devem ser 
cadastrados no CADFOR). O fornecedor interessado encaminhará, exclu-
sivamente por meio do sistema eletrônico, a proposta com a descrição do 
objeto e preço ofertado, até a data e horário estabelecidos para início da 
sessão pública. Edital e anexos disponíveis nos sítios: http://www.tjgo.
jus.br/templates/tjgo/licitacao.php e https://sislog.go.gov.br. Informa-
ções sobre a contratação – Fone: (62) 3216-4143. E-mail: secdcontrata-
coes@tjgo.jus.br. Informações sobre o SISLOG - Help Desk: Fone: (62) 
3201-8766/8765 - www.sislog.go.gov.br

VINÍCIUS BALESTRA BAIÃO - Agente de Contratação/Pregoeiro

A União, por intermédio da Superintendência Regional de Administração 
nos Estados de Goiás e Tocantins – SRA-GO/TO, torna público aos 
interessados a realização do Pregão nº 90.006/2024.
Objeto: Contratação de serviços contínuos de atividades auxiliares, do 
tipo serviços de auxiliar administrativo, recepcionista, secretária, técnico 
em secretariado, copeiro(a), chapa/carregador, motorista, auxiliar de 
manutenção predial, porteiro, operador de empilhadeira, telefonista, técnico 
em desenvolvimento de sistemas e aplicações e conferente de carga e 
descarga, a serem executados com regime de dedicação exclusiva de mão 
de obra, para atender as necessidades da SRA-GO/TO, CGU-GO, CGU-TO, 
SPU-GO, SPU-TO, PFN-GO, PSFN-ANA, PFN-TO, SRTb-GO e unidades, 
SRTb-TO e unidades, RFB-GOIÂNIA e unidades, RFB-ANA e RFB-TO e 
unidades, a serem executados com regime de dedicação exclusiva de mão 
de obra, conforme Edital e anexos.
Total de Itens Licitados: 4 (quatro)
Edital Disponível: a partir de 15/10/2024, de 08h às 12h e 13:00h às 16:30h 
Endereço: Avenida Nona Avenida, quadra A-34, lote 01/11, Setor Leste 
Universitário, CEP 74.603-010, Goiânia-GO.
Abertura das Propostas: 01/11/2024 às 09:30h. 
Todas as operações serão realizadas no www.gov.br/compras.

ÁDIMA GOMES SFAIR
Superintendente Regional de Administração nos 

Estados de Goiás e Tocantins
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços Públicos

SUPERINTENDÊNCIA REGIONAL DE ADMINISTRAÇÃO NOS 
ESTADOS DE GOIÁS E TOCANTINS

SERVIÇO DE ADMINISTRAÇÃO E LOGÍSTICA 
SEÇÃO DE LICITAÇÕES E CONTRATOS

AVISO DE LICITAÇÃO

MINISTÉRIO DA 

GESTÃO E DA 

INOVAÇÃO EM 

SERVIÇOS PÚBLICOS

SECRETARIA DE SERVIÇOS 
COMPARTILHADOS
DIRETORIA DE 
CONTRATAÇÕES 
E UNIDADES 
DESCENTRALIZADAS
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TERMINAL SÃO SIMÃO S.A.
Ata de Reunião do Conselho de Administração Realizada em 05 de Março de 2024

Constituída sob NIRE nº 52.300.041.741 - CNPJ.MF sob nº 37.227.676/0001-22

1. Data, hora e local: Aos 05 de março de 2024, às 14h:00 horas, acessada por meio de vídeo conferência. 2. Convocação: 
realizada em 27 de fevereiro de 2024. 3. Presenças: Os membros do Conselho de Administração da Companhia, indicados 
no item 7 da presente ata. Presentes também o Diretor da Companhia, Sr. Célio Garcia de Oliveira e os Srs. Josmar 
Franceschini, João Marcelo Alves Silva, Geraldo Santana Neto, Wenddell Elan Salgado Nogueira e Sérgio Lannes Loureiro 
como representantes da acionista Rumo; e a Sra. Kenimar Aparecida Candido Borges, como representante da acionista 
Caramuru. 4. Composição da mesa: Rafael Bergman, Presidente; Fattyma Blum Gonçalves, Secretária. 5. Apresentações: 
Foram apresentados os seguintes temas aos Conselheiros, nos termos do Anexo 5 desta ata: (i) Segurança; (ii) 
Desempenho da operação: realizado do 4T23 e acumulado 2023; (iii) Resultado financeiro: realizado 4T23 e Acumulado 
2023; (iv) Opex: realizado 4T23 e Acumulado 2023; (v) Prévia da DF23  (BP e DRE); (vi) Orçamento 2024; e (vii) 
Calendário 2024. 6. Deliberações. Foram tomadas as seguintes deliberações, por unanimidade dos Conselheiros 
presentes, ressalvadas as abstenções dos legalmente impedidos: 6.1. O Sr. Geraldo Santana Neto, representante da 
Rumo, apresentou o status da segurança operacional e as atualizações sobre o desempenho da operação do Terminal. 
6.2. O Sr. Josmar Franceschini, representante da Rumo, apresentou as informações financeiras e o opex referentes ao 
3T23 e o acumulado de novembro de 2023, esclarecendo os detalhes financeiros solicitados pelos Conselheiros. 6.3. O Sr. 
Josmar Franceschini, representante da Rumo, apresentou as Demonstrações Financeiras do exercício social encerrado em 
31 de dezembro de 2023, que serão submetidas para aprovação em Assembleia Geral Ordinária da Companhia, na forma 
da lei. 6.4. O Sr. Josmar Franceschini, representante da Rumo, apresentou o Orçamento para o exercício social 2024, o 
qual foi aprovado pelos membros deste Conselho de Administração. 6.5. A Sra. Fattyma Blum Gonçalves, apresentou o 
Calendário de reuniões ordinárias para o exercício social 2024, o que foi aprovado pelos membros deste Conselho. 7. 
Encerramento. Nada mais havendo a tratar, foi a presente ata lavrada, lida, achada conforme, e assinada por todos 
os Conselheiros. (Ass.:) Pedro Marcus Lira Palma, Rafael Bergman e Antônio Ismael Ballan. Certifico que a presente ata 
confere com a original lavrada em livro próprio. Rafael Bergman - Presidente da Mesa; Fattyma Blum Gonçalves - OAB/PR 
n° 73.891 - Secretária e Advogada; JUCEG: Certifico o registro em 30.9.24, sob o nº 20243278390, Protocolo: 243278390 
de 26.9.24. Paula Nunes Lobo Veloso Rossi, Secretária-Geral.

TERMINAL SÃO SIMÃO S.A.
Ata de Reunião do Conselho de Administração Realizada em 22 de Agosto de 2024

Constituída sob NIRE nº 52.300.041.741 - CNPJ.MF sob nº 37.227.676/0001-22

1. Data, hora e local: Aos 22 de agosto de 2024, às 14h00min, realizada de forma híbrida, a ser realizada na Avenida 
Brigadeiro Faria Lima, 4.100, 3º andar, bairro Itaim Bibi, na cidade e Estado de São Paulo, CEP: 04.538-132 e por meio 
de vídeo conferência. 2. Convocação: realizada em 15 de agosto de 2024. 3. Presenças: Os membros do Conselho 
de Administração da Companhia, indicados no item 7 da presente ata. Presentes também o Diretor da Companhia 
- Sr. Célio Garcia de Oliveira; Adalmario Brandão Barcelos da Silva, Josmar Franceschini, Sergio Lannes Loureiro e 
Wenddell Elan Salgado Nogueira como representantes da acionista Rumo; e a Sra. Kenimar Aparecida Candido Borges, 
como representante da acionista Caramuru. 4. Composição da mesa: Rafael Bergman, Presidente; Nicolas de Castro, 
Secretário. 5. Apresentações: Foram apresentados os seguintes temas aos Conselheiros, nos termos do Anexo 6 
desta ata: (i) Segurança; (ii) Desempenho da operação: realizado do 2T24; (iii) Resultado financeiro: realizado 
2T24; e (iv) Opex: realizado 2T24. 6. Deliberações. Foram tomadas as seguintes deliberações, por unanimidade dos 
Conselheiros presentes, ressalvadas as abstenções dos legalmente impedidos: 6.1. O Sr. Adalmario Brandão Barcelos 
da Silva, representante da Rumo, apresentou o status da segurança operacional e as atualizações sobre o desempenho 
da operação do Terminal relativos ao 2T24. 6.2. O Sr. Josmar Franceschini, representante da Rumo, apresentou as 
informações financeiras e o OPEX referentes ao 2T24, esclarecendo os detalhes financeiros solicitados pelos Conselheiros. 
7. Encerramento. Nada mais havendo a tratar, foi a presente ata lavrada, lida, achada conforme, e assinada por todos 
os Conselheiros. (Ass.:) Rafael Bergman, Antônio Ismael Ballan e João Marcelo Alves Silva. Certifico que a presente ata 
confere com a original lavrada em livro próprio. Rafael Bergman - Presidente da Mesa; Nicolas de Castro - OAB/PR n° 
110.999 - Secretário e Advogado; JUCEG: Certifico o registro em 30.9.24, sob o nº 20243278390, Protocolo: 243278390 
de 26.9.24. Paula Nunes Lobo Veloso Rossi, Secretária-Geral.

TERMINAL SÃO SIMÃO S.A.
Ata de Reunião do Conselho de Administração Realizada em 30 de Novembro de 2023

Constituída sob NIRE nº 52.300.041.741 - CNPJ.MF sob nº 37.227.676/0001-22

1. Data, hora e local: Aos 30 de novembro de 2023, às 14h:00 horas, acessada por meio de vídeo conferência. 2. 
Convocação: realizada em 23 de novembro de 2023. 3. Presenças: Os membros do Conselho de Administração da 
Companhia, indicados no item 7 da presente ata. Presentes também o Diretor da Companhia, Sr. Célio Garcia de 
Oliveira e os Srs. Josmar Franceschini, Andreya Serafini Manfredini, Geraldo Santana Neto e Wenddell Elan Salgado 
Nogueira como representantes da acionista Rumo; e a Sra. Kenimar Aparecida Candido Borges, como representante 
da acionista Caramuru. 4. Composição da mesa: Pedro Marcus Lira Palma, Presidente; Fattyma Blum Gonçalves, 
Secretária. 5. Apresentações: Foram apresentados os seguintes temas aos Conselheiros, nos termos do Anexo 5 desta 
ata: (i) Segurança; (ii) Desempenho da operação; (iii) Resultado financeiro; (iv) Opex e (v) Indicação de aprovação 
extraordinária sobre orçamento 2024 e calendário de 2024. 6. Deliberações. Foram tomadas as seguintes deliberações, 
por unanimidade dos Conselheiros presentes, ressalvadas as abstenções dos legalmente impedidos: 6.1. O Sr. Geraldo 
Santana Neto, representante da Rumo, apresentou o status da segurança operacional e as atualizações sobre as 
operações do Terminal. 6.2. O Sr. Josmar Franceschini, representante da Rumo, apresentou as informações financeiras 
e o opex referentes ao 3T23 e o acumulado de novembro de 2023, esclarecendo os detalhes financeiros solicitados 
pelos Conselheiros. 7. Encerramento. Nada mais havendo a tratar, foi a presente ata lavrada, lida, achada conforme, e 
assinada por todos os Conselheiros. (Ass.:) Pedro Marcus Lira Palma, Rafael Bergman e Antônio Ismael Ballan. Certifico 
que a presente ata confere com a original lavrada em livro próprio. Pedro Marcus Lira Palma - Presidente da Mesa; 
Fattyma Blum Gonçalves - OAB/PR n° 73.891 - Secretária e Advogada; JUCEG: Certifico o registro em 30.9.24, sob o nº 
20243248547, Protocolo: 243248547 em 27.9.24. Paula Nunes Lobo Veloso Rossi, Secretária-Geral.


